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Материалы агентства

Блогеры считают, что частные военные компании не являются угрозой 
для российской демократии
Эксперт по вопросам национальной безопасности, обороны и международным военным конфликтам, 
генерал-майор, кандидат политических наук Сергей Канчуков в своей статье кратко изложил основные 
аргументы в пользу развития «Частных военных компаний» (ЧВК) и возможностях их применения 
в интересах России.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Частные военные компании — помощь или обуза для России?».

Результаты опроса по теме «Частные военные компании — помощь или обуза для России?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный 

ответ

% участников 
опроса

ЧВК — это угроза российской демократии 226 21%

ЧВК — это просто бизнес для профессиональных 
военных, который позволит им достойно жить

229 22%

ЧВК — это дополнительная возможность продвижения 
российских интересов в мире и сохранения 
обороноспособности страны

290 27%

Трудно ответить. 106 10%

Свой вариант ответа. 215 20%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Антон Шаповалов:

А почему Вы не рассматриваете вариант, что такая компания перестанет получать заказы от государства 
и пойдёт к террористам и будет взрывать дома и убивать граждан той страны, на которую её натравят? 
Частный бизнес уже доказал, что ни на что не способен по сравнению с плановой экономикой СССР. Так 
почему ЧВК это такое благо? Просто очередная контора по добычи денег для своего хозяина.

Алексей Буряковский:

Для США создание ЧВК, по существу, означает крах наёмной системы комплектования. То есть они не могут 
начинать «большую» войну, не введя снова принципа призыва на военную службу. Что само по себе чревато 
очень большими внутренними осложнениями для США. Даже если им удастся это сделать, то солдатский 
костяк армии составят несколько миллионов чернокожих мусульман. Граждан США, естественно. В США это 
прекрасно понимают. И, я думаю, на широкомасштабную войну они уже не способны. Однако не следует 
забывать и о «методах непрямого воздействия». Ливия, а теперь и Сирия — полигон для их отработки.

В целом для США ЧВК — это «крик отчаяния». Для России — совсем другое дело. Образовательный 
уровень сегодняшних молодых офицеров на голову выше, чем их большинства их сверстников 
из «гражданских» вузов. (Хотя и ниже, чем был при СССР). Банально в силу специфики обучения. 
В процессе учёбы не отвлекаются на девушек, вино, наркотики и т.п. На лекции ходят строем. А от уровня 
успеваемости напрямую зависит частота увольнений. Учиться просто заставляют. А вот дальше... 
Современная армейская служба это тема отдельного разговора.

Михаил Лысенко:

Не поспособствует ли создание новых негосударственных вооружённых формирований (далее — НВФ) 
дальнейшему укреплению позиций, расширению влияния и качественному перевооружению российской 
преступности, в том числе организованной? Смогут ли «частники» обеспечить сохранность переданного 
им оружия и спецсредств также надежно, как и государственные силовые структуры, где служат 
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профессионалы. Открытым остаётся также вопрос о возможности создания мафией лжеохранных 
предприятий, создания под их крышей легальных учебно-тренировочных центров и арсеналов. 
Не приведёт ли создание новых НВФ к дальнейшему, и существенному ослаблению армии и спецслужб, 
откуда начнется утечка кадров за большим окладом? Ведь частные фирмы не способны подготовить 
профессиональные кадры самостоятельно (сейчас в РФ — колледжи со сроком обучения 3 месяца — 
1,5 лет)?

Дмитрий Петров:

В США ЧВК есть и хорошо себя зарекомендовали. Вместо того, чтобы бывшим спецназовцам или 
десантникам, что не могут себе работу найти на гражданке, идти в криминал или в охранники, пусть они 
поработают в ЧВК. Только За!

Михаил Иваньков:

ЧВК имеет смысл создавать, ведь военных много уволили из армии. Но учили-то многих на совесть. И, 
кроме того, как воевать, они делать мало, что на гражданке могут. Но вот для правительства ЧВК будут 
палкой о двух концах, бывшие офицеры и вряд ли забудут то, как обошлись с ними на Родине.

Сергей Романченко:

Современный бизнес, причем, судя по информации — высокодоходный. Почему бы нет?

Олег Чистик:

ЧВК в России — это может быть просто вариант весьма вооруженных ОПГ, подвизающихся сейчас под 
видом ЧОПов. Но запрещать ЧВК не стоит. Во все времена наёмничество, как профессия, существовало, 
существует и будет существовать. Вот только с созданием реально значимых ЧВК в России уровень 
олигархических разборок и рейдерских захватов вполне может перейти в реальные боевые действия, 
с использованием боевой техники, авиации и артиллерии.

Добавим, что опрос проводился с 22 по 26 августа. В нём приняли участие 1066 блогеров, оставивших 459 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX по вопросам национальной безопасности, обороны 
и международным военным конфликтам, генерал-майора, кандидата политических наук Сергея Канчукова, 
для развития частного военного бизнеса в России необходимо срочное принятие специального закона 
о частной военной деятельности, или доработка до нужного уровня уже существующего ФЗ «О частной 
детективной и охранной деятельности в РФ», с внесением соответствующих поправок в УК РФ.

«Особенность законотворческой деятельности в России предусматривает, в отличие от США, создание ЧВК, 
для оказания на договорной основе и имеющих специальное разрешение (лицензию), военных услуг 
иностранным юридическим лицам в иностранных государствах, что искусственно ограничивает 
функционирование ЧВК и оказание договорных услуг государству на его территории», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28569.html

Азербайджанская оппозиция создала Совещательный совет 
демократических сил
17 политических партий Азербайджана создали Совещательный Совет Демократических Сил (ССДС). В 
его состав вошли Партия Национальной Независимости Азербайджана, Классический Народный 
Фронт Азербайджана, Либерально Демократическая Партия Азербайджана, Партия Открытое 
Общество, Партия «Азадлыг», Партия Свободный Азербайджан, Либеральная Партия, 
Демократическая Партия, Партия «Умид», Партия Народный Фронт Азербайджана, Исламская 
Демократическая Партия, Партия Гражданской Солидарности, Партия Национального Единства 
Азербайджана, Партия «Дюнйави Боз Гурд», Партия Единый Азербайджан, Партия «Зелёных» и 
Партия «Айдынлар».

По информации ИА     REX  , на собрании Совета были обсуждены дополнения и изменения в Избирательный 
кодекс, которые позволили бы формировать обстановку для проведения демократических выборов, 
перспективы интеграции демократической оппозиции, также были высказаны предложения о создании 
инициативной группы по проведению Референдума с вопросом об отставке не легитимного президента. 
Было принято решение к следующему собранию подготовить для обсуждения все предлагаемые вопросы, а 
также вынести на обсуждение Декларацию Консультативного Совета.

Добавим, это заседание было продолжением Круглого Стола которое прошло 12 августа и на котором 
обсуждались перспективы внутриоппозиционного сотрудничества.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28570.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28570.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28569.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  28.08.12

Признанный красивейшим город-курорт Ессентуки отметил 187-летие
В городе курорте Ессентуки региона Кавказских Минеральных вод прошли торжества, приуроченные к 187-
летию со дня основания города. От имени губернатора Ставропольского края Валерия Зеренкова 
и правительства региона поздравить жителей и гостей знаменитого курорта Ставрополья прибыл вице-
губернатор Юрий Тыртышов, сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора 
Ставрополья.

«Город сегодня динамично развивается, принимает всё больше и больше гостей, — произнёс Юрий 
Тыртышов с праздничной сцены. — И я желаю, чтобы все, кто сюда хотя бы один раз приехал, хотели вновь 
и вновь возвращаться; чтобы каждый, кто здесь побывал, подтверждал, что самый лучший, самый красивый 
курорт — это Ессентуки».

Глава краевого правительства вручил главе города Ларисе Писаренко приветственный адрес, 
подписанный губернатором Ставрополья Валерием Зеренковым. На празднике прозвучали поздравления 
муниципального руководства Ессентуков, представителей краевой Думы, городов-побратимов, духовенства.

Правительство Ставрополья уделяет весомое внимание развитию курортов Кавминвод, в том числе города-
курорта Ессентуки. С 1992 года он приобрёл статус административного центра особо охраняемого эколого-
курортного региона Кавказские Минеральные Воды (КМВ). С 2006 года — это признанный постановлением 
правительства Российской Федерации курорт федерального значения.

Ессентуки считаются крупнейшим и наиболее популярным питьевым и бальнеологическим курортом России 
по лечению заболеваний желудочно-кишечного тракта, печени и обмена веществ. Главные лечебные 
средства курорта — более 20 минеральных источников. Город обладает обширными курортными парками, 
в которых находятся источники минеральной воды, многие лечебные учреждения, размечены маршруты 
терренкуры.

Главным лечебным фактором Ессентуков являются соляно-щелочные источники «Ессентуки-4», 
«Ессентуки-20», «Ессентуки-17», «Ессентуки-новая» и серно-щелочная «Ессентуки-1-Буровая». В лечебных 
целях также используют сульфидную иловую грязь Тамбуканского озера.

В Ессентуках ежегодно проводятся Международный фестиваль воздухоплавания «Кавказские Минеральные 
Воды — жемчужина России» и Всероссийский фестиваль авторской песни и поэзии «Поющий источник».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28571.html

В России не надо реанимировать звание «Герой Труда»: мнения 
блогеров
Полномочный представитель президента в Уральском федеральном округе Игорь Холманских намерен 
обратиться к президенту Владимиру Путину с предложением о введении звания «Герой труда», 
приравненного к званию «Герой России», а также медали «За трудовое отличие». Координатор 
международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Надо ли в РФ реанимировать звание „Герой Труда“?».

Результаты опроса по теме «Надо ли в РФ реанимировать звание „Герой Труда“?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, надо 359 18%

Нет, не надо 1309 66%

Трудно ответить 146 7%

Свой вариант ответа 183 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Ольга Лифанова:

Уж двадцать лет мы новый строй усердно лепим,

Но кажется, идём мы не туда

Какую вывеску теперь стране нацепим,
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И будут ли Герои Каптруда?

Анатолий Ашкурин:

Когда в обществе нет уважения к человеку труда, то побрякушками это не изменить. За моей спиной больше 
полвека трудового стажа. Строил все виды социализма и коммунизма, много побрякушек и грамот получил. 
Пришло смутное время, трудовые сбережения тихонько отобрали, а вот побрякушки не тронули, не в цене 
они оказались, как и те люди, кто честным трудом их зарабатывал.

Аркадий Коршунов:

Ввести звание «Герой Труда», награждённому лицу вручать медаль с надписью «трудись дурак». Медаль 
весом 8 килограммов предлагаю отливать из чугуна.

Владислав Хенкин:

В дополнение к вышеуказанным наградам предлагаю ввести нагрудный знак «Участник приватизации» 
и выдавать его всем, у кого дома в три этажа и выше в престижных районах необъятной Родины 
и за её пределами. Остальным же выдать знаки «Почётный участник приватизации». Представляю! Все 
ходят такие гордые и награждённые.

Роман Барчук:

В стране, где правит бал нажива, воровство и зелёные бумажки, вводить звание «Герой Труда» — это 
противоестественно. Зачем позорить людей, добывших это звание в беззаветном труде на благо народа? 
По нынешним критериям оценки, любой олигарх купит себе пять звёзд, а поп-звезды и всякие «звёзды» 
шоу-бизнеса сразу же обвесятся наградами для большей звёздности.

Михаил Коленченко:

Холманских, наверное, хочет получить звезду Героя труда № 1? А это и хорошая прибавка к зарплате. 
Сколько там Герои России получают ежемесячно за своё геройство? 25 или уже 50 тыс руб.? А может 
и больше? Закрытые цифры. И это всё из бюджета страны. В первую очередь Героями труда станут все 
губернаторы, они ж бедняги трудятся денно и нощно ради нас, простых людей. Затем звёзды Героев труда 
вручат министрам, олигархам. Причём всё это будет происходить тайно, скрытно, как, сейчас вручают 
ордена и звания. Чтобы народ не волновать, а то начнут вопросы задавать, за что мол?

Александр Самохин:

Напомнило что-то из сюжетов сюрреализма Пабло Пикассо, Франсиско Гойи. Вполне упитанное в своей 
пресыщенности туловище в лице миллионера, владельца предприятия вручает такую награду рабочему, как 
компенсацию за условия потогонной системы. Недурственная картина. Не правда ли?

Виктор Устенко:

Конечно, обязательно надо ввести такое звание, но после того, как будет детально проработан вопрос — 
за какие заслуги награждать и кто должен представлять документы на награждение. Предлагаю, что 
в списки награждённых не должен попадать не один из государственных служащих, вплоть до президента. 
Если Героя России может быть присвоено и рядовому, и генералу, т.к. они в одной государственной 
структуре, то и в гражданских организациях, звание Героя Труда, должно присваиваться работникам 
госпредприятий, а не работникам частных структур. Но всё внимательно надо взвесить. В перечне 
награждаемых должны быть: рабочие, работники с/х, инженеры, руководители трудовых коллективов, врачи 
и учителя, учёные и конструкторы в стратегических отраслях. Это моё мнение. Артисты, писатели, 
художники награждаются Госпремиями и в это число входить не должны. Но всё только в пределах 
государственных предприятий.

Добавим, что опрос проводился с 23 по 26 августа. В нём приняли участие 1997 блогеров, оставивших 519 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX, политолога, первого вице-президента Центра 
моделирования стратегического развития Григория Трофимчука, Герои труда появляются там, где перед 
глазами рабочих не стоят ежедневно те, кто не работает, но получает при этом миллиарды.

«Где рабочим ежедневно не высверливает мозг реклама красивых товаров, которые им недоступны — 
за исключением стирального порошка или зубных щёток. Да и самих рабочих практически не осталось — 
ни сварщиков, ни токарей, ни строителей. Поэтому хороший шанс получить звезду героя № 1 имеет 
таджикский или киргизский мигрант», — считает эксперт.

«Для того чтобы звание „Герой труда“ не стало профанацией, Игорь Холманских, для начала, должен 
побороться с массой передач на федеральных телеканалах, в которых рабочий высмеивается, оглупляется 
и унижается. В противном случае, это звание будут давать тем последним героям, кто до сих пор 
не стесняется открыто заявить своим соседям и знакомым: Я — Рабочий», — подчёркивает эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса» Станислав 
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Стремидловский придерживается иной точки зрения.

«Это очень правильное предложение. Оно показывает приоритеты государства. В конце концов, нашу 
страну строили и спасали люди труда, а не бакалейщики», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28572.html

Бюро по защите Сатверсме – латвийский аналог КГБ: Анжей Зданович
В начале 1990-х в Латвии было слабое, с изъянами, но суверенное государство. Мы, граждане Латвии всё-
таки могли им управлять через выборы в Сейм. Но это нравилось не всем. Не нравилась такая ситуация 
американцам, мечтавшим превратить Латвию в свой авианосец у границ России.

Поэтому в середине 1990-х по указке Вашингтона была создана дополнительная спецслужба, Бюро по 
защите Сатверсме, кадры которой отбирались американскими советниками. Оказавшись по сути вне 
парламентского контроля, и пользуясь поддержкой Вашингтона и НАТО, Бюро по защите Сатверсме быстро 
создало аппарат, дублирующий работу эффективной Полиции Безопасности.

Постепенно Бюро по защите Сатверсме накачивали деньгами и полномочиями, оставляя без 
парламентского надзора. В результате Бюро по защите Сатверсме превратилось в никем не 
контролируемого и управляемого из-за рубежа монстра, аналога советского КГБ.

Бюро по защите Сатверсме получает указания напрямую из посольства США и проводит выгодный США 
курс. В частности, в вопросе, кого из россиян назначить «персоной – нон – грата».

Бюро по защите Сатверсме стало золотым ключиком, с помощью которого Вашингтон управляет Латвией. 
Все попытки взять этот ключик под парламентский контроль оканчивались плохо для тех, кто это пытался 
сделать. Вспомним, как закончил премьер Айгар Калвитис, пытавшийся ввести парламентский контроль 
над Бюро по защите Сатверсме.

Бюро по защите Сатверсме стало препятствием к развитию суверенной власти в Латвии. Поэтому Сейм 
Латвии должен вернуться к вопросу о парламентском контроле над Бюро по защите Сатверсме. Иначе мы 
не построим никогда независимой Латвии.

политолог Анжей Зданович

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28573.html

Из-за ураганов на Украине обесточено 130 населённых пунктов
В ночь на 27 августа 2012 года 130 населённых пунктов Украины остались без электроэнергии. Об этом 
сообщили в пресс-службе МЧС Украины, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Причиной отключений электроэнергии послужило резкое изменения погодных условий, о котором ранее 
предупреждали в МЧС Украины. Из-за дождя и порывов ветра сработали автоматические системы защиты 
линий электропередач в четырёх областях Украины.

Так в Ровенской области обесточено 45 населённых пунктов, в Волынской — 33, Тернопольской — 29, 
Львовской — 23.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28574.html

Эксперты оценили угрозу переноса нестабильности с Ближнего Востока 
на Кавказ
Базирующиеся в Турции международные группы исламистской боевой поддержки сирийской вооружённой 
оппозиции подтвердили в своих социальных сетях информацию о частичном переносе активности этих 
групп из Сирии на Кавказ. Сообщается, что одним из географических направлений их активности станут 
«оккупированные территории Грузии», на которых планируется осуществление «восстановления 
суверенитета Грузии». Среди мер по восстановлению суверенитета Грузии боевиками в соцсетях 
называется «ликвидация находящейся на оккупированной территории Грузии ГЭС в Зарамаге, так, как 
это было сделано в российском Крымске во время наводнения». 

Эксперты ИА     REX   рассказали, реальна ли такая угроза.

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Прежде всего, необходимо подчеркнуть, что упомянутые два села Верхний Зарамаг 
и Нижний Зарамаг, а также расположенные близ них сооружения Зарамагской ГЭС, 
находятся на территории Северной Осетии, а не на территории Южной Осетии. Подрыв 
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этой ГЭС смоет часть Алагирского ущелья, как когда-то ледник снес Кармадонское 
ущелье, где погиб Бодров — младший. Если есть такие планы у боевиков, то это 
диверсия на территории России, а не Грузии. Думаю это нужно учесть для правильной 
трактовки последствий таких заявлений.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Угроза переноса нестабильности с Ближнего Востока на Кавказ вполне реальна, так как автоматически 
программируется падением Сирии. Что касается конкретных кавказских участков, которые могут 
подвергнуться ударам внутренней «оппозиции», здесь не должно быть иллюзий: под раздачу могут попасть 
как территории, отошедшие от Грузии, так и сама Грузия.

Особой любви Турция не испытывала к ней никогда, поэтому вполне может воспользоваться возникшей 
эскалацией в своих интересах. Было бы странно, если бы в лице «восстановленной Грузии» Турция сама 
себе лепила противовес в собственном регионе. Более того, Турции как раз было бы выгодно направить 
высвобождающихся исламских боевиков не в Южную Осетию или Абхазию, а прямо в Аджарию.

На данном этапе, как водится, идут тестовые замеры, имеющие цель понять, в какую 
именно точку Кавказа целесообразнее всего высадить партизан. Таких потенциальных 
зон здесь десятки: Южный Азербайджан, Карабах, армяно-азербайджанские анклавы 
в Грузии и т.п. Не говоря уже о том, что и самой Турции под бок вполне может быть, 
с искренней любовью от Запада, подложено государство курдов. Но конечно, главной 
целью таких слухов, где один наворачивается на другой, является информационная 
дестабилизация Кавказа. Правильные слухи — половина будущей победы.

В этой ситуации Турции, Грузии и другим странам Кавказа придётся совместными усилиями или полностью 
блокировать идущую с Сирии нестабильность, или прощаться с собственной территориальной 
целостностью. Так как после реализации такого проекта все малые государства Южного Кавказа станут ещё 
меньше.

Лев Вершинин, политолог:

Тот факт, что «черкесская карта» рассматривается в Тбилиси, как один из старших козырей, давно известен 
и даже не особо скрывается. Тот факт, что за спиной Тбилиси в этом вопросе стоят внешние силы, 
в частности, и Анкара, давно разработавшая планы действий на случай, если проект дестабилизации 
России изнутри всё-таки реализуется, также секрет полишинеля. И странные мероприятия по     отмене виз   
в Грузию гражданам государств вроде Албании (читай: Косово), Боснии или Ирака — тоже факт. Правда, 
объясняется это желанием «способствовать притоку иностранных инвестиций в страну и развитию 
туризма», но представить себе поток туристов-косоваров или, паче того, иракских инвесторов, я лично 
не могу, даже максимально напрягая воображение. Другие это люди, с совсем иными навыками.

Так что, отвечая на вопрос, просто напомню: сразу после падения Триполи, хотя война 
ещё продолжалась, и Сирт держался, и 32-я билась вовсю, и Полковник был жив, 
по всем каналам связи, от твиттеров до Al Jazeera, пролетел клич: «С Ливией 
покончено, братья! Теперь в Сирию!». Думается, скоро, хотя Дамаск ещё стоит твёрдо, 
и Алеппо под контролем, и армия бьётся вовсю, и Асад не намерен прогибаться, 
по всем каналам связи, от твиттеров до Al Jazeera, пролетит призыв: «С Сирией 
покончено, братья! Теперь в...». Нужное подставьте.

Андрей Давыдов, журналист:

Угроза реальна. Однако предупреждён — значит, вооружён. Впрочем, думаю, что диверсантов здесь всегда 
ждут. А потому эти заявления следует рассматривать скорее как крайнюю озлобленность известных сил 
и фактическое признание ими очень весомого вклада России в успешность отпора им в Сирии. Это своего 
рода ультиматум или даже объявление террористической войны. Однако пугать пуганого — последнее дело. 
Если бы исламисты и без того не «окучивали» Кавказ, угроза ещё произвела бы какое-то впечатление, 
а в условиях постоянного давления — это пустой звук, в лучшем случае, сигнал для аналитических служб.

Юрий Юрьев, политконструктор:

В подобных случаях первым делом возникает проблема идентификации личного состава «акционеров», 
и не факт что Турция захочет в этом помочь Интерполу. В конце прошлого века Турция помогала Ичкерии, 
в середине — была союзником рейха, а в начале — даже пыталась воевать с Российской Империей. И даже 
кавказские войны 19 века не обошлись без помощи Турции. В которой, кстати, проживают миллионы 
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потомков участников этих войн, со всего Кавказа и Закавказья. Поэтому вполне возможно, что им выгодно 
стравить Грузию и Россию, создать территорию нестабильности и шириться дальше, хоть до Крыма. Нечто 
подобное затевала Ичкерия, планируя из Имарата сделать Халифат до Босфора. Так что неудивительно 
появление желающих побузить в русском Причерноморье, есть для этого и традиции, и кадры, и средства, 
и технологии, и, как выявляется, добровольцы.

Бывалые интернетчики будут недоумевать, как возможно так засвечиваться. Бывалые политики усомнятся, 
что Турции это выгодно, потерять многомиллиардные средства от туризма и экспорта сельхозпродукции. 
А салафитам-ваххабитам их сомнения побоку, как и средства, они — фаталисты. Они, будучи многолетними 
союзниками США в качестве «Аль-Кайеды», спокойно и бестрепетно ударили по США «Боингами», не особо 
и скрываясь. Что им какая-то Россия или Украина, или даже Турция, если их настоящая религия — Шахада, 
их страна — Дар-Уль-Ислам, а их мораль — Шариат.

Если раньше подобные энтузиасты знали, что их самих прикончат, их семью посадят, их родственников 
переселят, а на местах их сборов устроят свинарники, то ныне за терроризм какие-то «нано-наказания», 
поэтому возникает множество соблазнов и вероятно множество спонсоров, болеющих за них, как 
за футболистов. И в итоге Россия рискует получить вместо Олимпиады в Сочи — чемпионат 
террористических команд с неведомым призовым фондом в Катаре или ещё где-то.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Напоминает разводку, цель которой втянуть Россию в суннито-шиитские разборки на Ближнем Востоке, 
вокруг Ирана и Сирии. Ну и обеспечить гарантированное трудоустройство генералам. Россия не пожелала 
проявить пролетарский интернационализм либо защищать свою базу в Тартусе, сочла цену слишком 
высокой, так её стращают вторжением сирийских салафитов на Кавказ. А нужно ли добывать для Асада 
и иранцев каштаны из огня?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28575.html

Зачем РПЦ хочет признать Ленина экстремистом: мнения
Главный научный сотрудник Института российской истории РАН, академик РАЕН Владимир Лавров 
обратился к главе Следственного комитета России Александру Бастрыкину с просьбой проверить работы 
Ленина на предмет экстремизма.

«Проверка сочинений Ленина на предмет экстремизма могла бы стать ступенью к развенчанию образа 
вождя, по-прежнему положительного в глазах некоторой части общества», — отмечает в своём 
комментарии на заявление академика Лаврова глава синодального Отдела по взаимодействию 
с Вооруженными силами и правоохранительными учреждениями протоиерей Димитрий Смирнов. «Ленина 
сейчас, конечно, никто не читает, поэтому изымать его экстремистские книги из оборота, особого смысла 
нет. Но как ступень к тому, чтобы наследие Ленина разделило судьбу наследия Гитлера в Германии, 
проверить его сочинения на экстремизм было бы неплохо», — сказал отец Димитрий.

У либералов ничего не получилось с десталинизацией. Есть ли у РПЦ шансы на успех 
деленинизации? На эту тему рассуждают эксперты ИА     REX  .

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Не буди лиха, пока оно тихо. Реанимация ленинской темы в не самый удачный момент, на фоне 
не «остывших» ещё Pussy Riot в очередной раз подтверждает отсутствие политического чутья внутри одной 
из главных российских конфессий. Если РПЦ считает Ленина наибольшей для себя угрозой, то его теперь 
полезут читать все, кому до настоящего времени он был не нужен и задаром. Толоконникова и её подруги 
теперь просто обязаны изучить в тюрьме труды теоретика, чтобы открыть там для себя много взрослых 
и ценных мыслей. Там есть всё: и про олигархов, и про коррупцию с чиновниками, и про меру 
их ответственности перед народом, и про международное положение, и про уровень жизни населения.

Судя по накалу эмоций среди врагов Ленина, складывается ощущение, что сам он живее всех живых 
и только что вернулся из эмиграции, чтобы развернуть работу непосредственно в России. Ленин, в отличие 
от медийного Сталина, прочно вычеркнут из контекста новой РФ. И это понятно: Сталин, со своими 
сочинениями, по сравнению с Лениным — ребёнок. Сталин — бюрократ, а Ленин — это энергетика, плазма. 
Ситуацию спасает лишь то, что на сегодняшний взгляд тексты Ленина слишком нагружены, затянуты, 
местами непонятны и скучны. Но чего стоят одни только названия: «Государство и революция» и т.п.

Если после усилий Смирнова и Лаврова в России начнёт возрождаться интерес к творческому наследию 
Ленина, то реанимация идей вождя будет целиком на их счету. Странно, что священники в этой проблеме 
полностью встают на позицию радикальных либералов, хотя именно их считают главными врагами 
православия. Именно с «развенчания» Ленина в Россию, в середине 80-х гг., и стала просачиваться 
рыночная демократия западного типа.
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Проверка ленинских трудов на предмет экстремизма, чего активисты требуют от Бастрыкина, — это вообще 
какой-то комикс, главе Следственного комитета больше нечем заняться. Хотя с другой стороны, 
а почему бы и нет: не только Ленин, но и труды Плеханова (учителя молодого Ильича), Маркса, 
народовольцев, петрашевцев требуют самого пристального внимания и официальных запретов. Не говоря 
уже о декабристах, которые покушались на самого царя. Работы — невпроворот.

Если после непродуманных наездов на Ленина эта фигура возродится в РФ в полном объёме, тогда 
действительно церкви стоит ждать беды. В отличие от Pussy Riot, Ленина полюбит заново почти вся Россия, 
так как в результате его политики страна, единственный раз за свою тысячелетнюю историю, получила 
полный и бесплатный социальный пакет. Это факт, который из памяти людей вычеркнуть невозможно.

Окончательное решение, деленинизация в полном объёме: сбить сатанинские звёзды с кремлёвских башен, 
признать пятиконечные знаки «Героев России» проклятым наследием ленинизма. Переименовать все 
географические объекты на карте РФ — типа островов Северной Земли: о. Большевик, о. Комсомолец, о. 
Октябрьской Революции, — дав им славные имена Ельцина, Гайдара, Горбачёва.

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

С протоиереем Димитрием Смирновым познакомился еще в 2005 году, в подчинённой мне 24 бригаде 
спецназа, где при моем непосредственном участии, проводили третий Всероссийский сбор духовенства, 
окормляющего Вооруженные силы России. Тогда мне показалось, что протоиерей заинтересован 
в возрождении России и армии.

Но это заявление, несмотря на всю неоднозначность Владимира Ильича Ленина, нацелено 
не на объединение общества и паствы, а на дальнейший раскол общества и не способствует его 
объединению перед предстоящими испытаниями. И если церковь в этом участвует, значит, наши дела 
совсем плохи.

Такими темпами, сначала десталинизация, затем деленизация, дальше пересмотр итогов второй мировой, 
затем обвинение российских солдат в геноциде чеченского народа в 1994 — 2007 годах, затем отказ 
от существующих территорий, приведет страну только к нарастанию внутренних противоречий, 
дальнейшему расколу общества, которое находясь без идеалов, не сможет защитить страну. Народ России 
и так раздроблен на части по территориальному признаку, по вере, по духовности. К этому разделению 
примешена и несправедливая приватизация и несправедливое разделение народа по имущественному 
и классовому признаку. Дальнейший раскол еще и по идейному признаку, который так и не выработан 
правящим классом, полностью добьет Россию и русский народ.

В итоге, вместо 4000 летней истории Руси, истории подвигов и свершений России, благодаря, таким 
либералам, как академик РАЕН Владимир Лавров, да еще и при поддержке церкви, мы утратим свою 
идентичность и прекратим существовать как государство. Но если не будет государства Российского, 
не будет и церкви, не будет и олигархов, не будет и российского народа. Неужели, протоиерей Димитрий 
Смирнов, этого не понимает?

Сандра Новикова, журналист и блогер:

У либералов не получилось с десталинизацией, в том числе и потому, что злейшие враги либералов — 
патриоты-державники — были резко против этой самой «десталинизации». А против они были потому, что 
признали Сталина своим во всех смыслах слова своим государем, поднявшим Россию от сохи до атомного 
оружия. Ибо сказать в трудную минуту народу «братья и сестры, к вам обращаюсь я, друзья мои», мог 
только православный по духу человек.

Признать же своим Ленина — русофоба, разрушителя — ни один державник не может. Пока была ещё 
надежда, что коммунисты смогут стать коммунистами-сталинцами, державники готовы были, дабы 
не раздражать потенциальных союзников-коммунистов, обходить до поры до времени острые темы вроде 
выноса Ленина из мавзолея. Да, надо проверить работы Ленина на экстремизм. Теперь вернёмся к вопросу, 
удастся ли РПЦ «деленинизация». Прежде всего, я замечу, что проверить работы Ленина на экстремизм 
предложила все же не церковь, а академик Лавров — а церковь, точнее, пока один из представителей 
церкви, его поддержала.

Удастся ли «деленинизация»? Сказать трудно, но если позиция официальной власти такова, что пора, 
наконец, назвать вещи своими именами, если эту позицию поддерживает церковь и патриоты-державники, 
то шансы на успех есть. Однако эту занозу надо вытаскивать осторожно, и так, чтобы она не засела еще 
глубже. «Деленинизация» не должна превратиться в очередную русофобскую либеральную 
информационную кампанию — напротив, надо все разложить по полочкам, чётко отделить глобалистов 
от державников, разрушителей от созидателей, патриотов от врагов народа и дать справедливую оценку 
всему так называемому «революционному движению», начиная от декабристов и заканчивая 
современными болотниками.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Ленин — не Сталин. Так, что речь не идёт о десталинизации, о ревизии всех социальных достижений 
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революции 1917 года в России. РПЦ слишком круто берёт, и это скорей акт отчаяния, а не силы. Солдат 
у них на бумаге куда больше, чем в реале. Даже те силы, которые подымают на флаг православие, далеко 
не всегда состоят из церковных людей. И там как раз если не сталинизм, то сам Сталин довольно 
популярен. Церковь достигла бы куда большего, если бы, как принято, молилась за упокой души 
и христианское захоронение Ленина. Ведь он крещёный православный, и никогда не подвергался 
канонической анафеме.

Трудно согласиться, что с десталинизацией ничего не получилось. Во-первых, после Сталина власть 
прекратила государственный террор. Не нашли продолжения и сталинские экономические идеи. Трудно 
назвать сталинистами и нынешнее руководство РФ. Путин много раз публично высказывался критически 
о сталинизме, предупреждал, что к сталинизму возврата нет. Путин говорит правду. Он у власти уже 12 лет. 
Если бы имелся в виду государственный террор, он бы уже давно случился. В нацистской Германии для 
этого понадобилось два-три года. Самому Сталину понадобилось гораздо меньше времени, чтобы ввести 
в стране государственный террор. Путин при власти уже 12 лет. Если бы хотел или планировал возврат 
к сталинизму.

Кремль весьма подозрительно смотрит на любую массовую активность, даже если она патриотическая 
и выступает за власть. Пример, — движение «Наши», которым не дали слишком разгуляться. 
Благосостояние РПЦ сегодня всецело зависит от благосклонности государства. Слишком резкие движения 
могут вызвать неудовольствие Кремля, и достаточно одного крупного аудита, чтобы священноначалие РПЦ 
пересмотрело свою агитацию и пропаганду коренным образом.

Кирилл Мямлин, публицист:

Очевидно, что эта инициатива по проверке сочинений Ленина на предмет экстремизма является «ступенью 
к развенчанию образа вождя, по-прежнему положительного в глазах некоторой части общества». Но, при 
всех негативных сторонах деятельности первой волны большевиков, инициатива РПЦ является частью 
плана по дискредитации самой идеи обобществленного владения средствами производства 
и справедливому распределению прибылей, равному доступу к образованию, медицине, искусству, культуре 
и другим достижениям человечества.

Кроме того, здесь видна и еще одна цель. Столь очевидная подвязка представителя церкви к этому вопросу, 
явно направлена на раскол общества — чтобы отделить православных от коммунистов — которые вместе 
являются абсолютным электоральным большинством. Вместо достижения национального согласия 
и организации торжественных похорон по обычаям нашей страны одного из ее исторических руководителей, 
русский народ вновь пытаются расколоть на левых и правых.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Ленин создавал армию для войны и победы, и ему это удалось. Ленин, прежде всего — великий 
завоеватель, подобный Темучину или Тимуру, Наполеону или Цезарю, и хотя Ленина принято называть 
освободителем, масштаба это не снижает. И при этом Ленин — великий политик-практик. И великий 
теоретик. Ленин превзошёл всех, будучи не только завоевателем, но и всемирно признанным теоретиком, 
и ведущим политиком государства. Он действительно велик по своим масштабам влияния, а любое величие 
это аномалия, а аномалию можно счесть экстремизмом. Как в Древнем Риме христианство.

Сколько в ленинских достижениях самого Ленина, а сколько военспецов Генштаба — пусть выясняет 
история, и для этого нужны все исторические материалы по Ленину. А ещё неплохо бы присмотреться, 
почему РПЦ на пике своего богатства и могущества, охватывая все сферы жизни с детства каждого — 
проиграла.

 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28576.html

Центризбирком Украины сформировал окружные избирательные 
комиссии
Центральная избирательная комиссия Украины 26 августа 2012 года завершила формирование окружных 
избирательных комиссий к парламентским выборам 28 октября 2012 года. Всего сформировано 225 
окружных избиркомов — по количеству округов. Об этом сообщили в пресс-службе ЦИК, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Руководителями окружных комиссий определены по 13 кандидатов от 4 парламентских фракций: фракция 
Компартии Украины, фракция Партии регионов, фракция «Юлок Юлии Тимошенко — Родина», фракция 
Народной партии. Также по 13 комиссий возглавили представители партии «Русь Единая», «Братство» 
и «Зелёная планета».

По 12 мест получили: фракция блока «Наша Украина — Народная самооборона», Христианско-
демократическая партия, Либеральная партия, партия Натальи Королевской «Украина — Вперёд!», «Единая 
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семья», «Русский блок», «Союз анархистов Украины», «Народно-трудовой союз Украины», «Русское 
единство» и «Молодёжь к власти».

10 мест руководителей окружных избиркомов досталось Народной партии и 2 — партии «Единый центр».

Между этими же субъектами избирательного процесса распределены и места заместителей руководителей 
и секретарей окружных избирательных комиссий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28577.html

«Деленинизация» — шанс для власти и церкви очистить 
идеологическое пространство: Лев Вершинин
Главный научный сотрудник Института российской истории РАН, академик РАЕН Владимир Лавров 
обратился к главе Следственного комитета России Александру Бастрыкину с просьбой проверить работы 
Ленина на предмет экстремизма.

«Проверка сочинений Ленина на предмет экстремизма могла бы стать ступенью к развенчанию образа 
вождя, по-прежнему положительного в глазах некоторой части общества», — отмечает в своём 
комментарии на заявление академика Лаврова глава синодального Отдела по взаимодействию 
с Вооруженными силами и правоохранительными учреждениями протоиерей Димитрий Смирнов.

«Ленина сейчас, конечно, никто не читает, поэтому изымать его экстремистские книги 
из оборота, особого смысла нет. Но как ступень к тому, чтобы наследие Ленина 
разделило судьбу наследия Гитлера в Германии, проверить его сочинения на экстремизм 
было бы неплохо», — сказал отец Димитрий.

Лев Вершинин, политолог:

Тема тяжела, непроста, но актуальна. Однако делать единственный вывод о том, что «протоиерей 
Димитрий Смирнов играет на руку либералам», — это слишком просто. Отец Дмитрий представляет отнюдь 
не либеральное крыло РПЦ, а сказанное им намного глубже и серьёзнее. С точки зрения философии 
истории, любая настоящая революция, — то есть, кардинальная ломка основ базиса, а не громкие 
шебуршения в надстройке, — подразумевает, в первую очередь, сокрушение традиционной идеологии. Это 
процесс не быстрый, порой на поколения, и не подчинённый некоему единому плану. Всё идет силою вещей 
и в раскачке лодки принимают участие самые разные теоретики, подчас искренне не приемлющие друг 
друга.

Затем, когда идейная прочность традиции подорвана, теория переходит в практическую плоскость, 
и маятник, оттянутый до предела, стронувшись, в какой-то момент доходит до точки с пометкой «Сломать 
всё». После чего неизбежно начинает обратное движение, вернувшись, однако, не совсем туда, откуда 
сорвался. Потом вновь уйдя в сторону «крушить», но уже не до зенита, и вновь идет назад. И так до того 
момента, пока не зависнет в надире соответствия реальному социальному запросу, порой, — если запрос 
именно таков, — вернувшись почти к старту, с лёгкими поправками. Так было всегда и везде.

А между тем, церковь, — в лице её иерархов, — имеет свою точку зрения. Роль вспомогательной силы 
ей порядком поднадоела, а уникальный момент полной деидеологизации общества тоже уникальную, 
ранее, пожалуй, никогда места не имевшую ситуацию, глашатаем которой, — пока еще очень аккуратно, 
нащупывающе, — как раз и выступает протоиерей Димитрий.

По сути, его заявления — призыв к признанию «экстремистским» учением коммунизма в любой ипостаси, 
хоть «ленинской», хоть «сталинской», хоть любой другой. То есть, государству предлагается силою закона 
вычистить красное из политики раз и навсегда (возможно, в апробированной форме уравнения с нацизмом), 
в результате чего будут значительно прорежены партии левого спектра, — в том числе и «лишние» 
некоммунисты и нео-нео-апостолики (адепты «красного христианского проекта»), — а по ходу будет жирно 
перечеркнута и «новая общность — советский народ».

Такой дискурс, в принципе, льёт елей на раны либералам всех разновидностей, от олигархов, панически 
боящихся даже намёка на возможность национализации краденого, до их либеральной челяди, стригущей 
купоны на борьбе с «красным тоталитаризмом», там паче, что церковные интеллектуалы, устами другого 
отца Дмитрия (Свердлова) неявно намекают, что церковь тоже всегда была (и ныне тоже) гонима 
государством. И потому (судя по помянутому уже письму Березовского) «Белая лента» вполне созрела, как 
минимум, для того, чтобы «стирать родимые пятна коммунизма» плечом к плечу с (как говорят ее идеологи) 
«либеральным крылом церкви».

Но если «белоленточный» сектор надеется въехать во власть на поддержке иерархов, то очень ошибается: 
зачистка красного автоматически повлечет за собой унификацию идеологического поля РФ и, 
соответственно, исчезновение нужны в «рукопожатной» модели. Ибо предложить населению хоть какие-то 
идеи, кроме вечной «перестроечной» болтовни, «чистым либералам» и их группам поддержки нечего, 
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а на болтовню у большинства населения выработался жесткий иммунитет. И соответственно, — при 
упразднении из идейной колоды социализма (коммунизма), — православие (вне зависимости от его 
политических плюсов и минусов) остаётся единственным чётко оформленным и опробованным вариантом 
«всеобщей», да ещё и основанной на «вечных ценностях» идеологии.

Таким образом, если предложение протоиерея Димитрия будет реализовано, 
из реальных игроков на поле останутся только церковь и «власть», уже 
зарекомендовавшая себя, как союзник и защитник православия де-факто. Можно 
сказать, как «коллективный прихожанин», за неимением собственной идеологии 
идеологически подчиненный РПЦ. А значит, возникнет «симфония», где незыблемость 
государственных структур будет гарантирована незыблемостью церковного канона 
и мнения. Даже более «симфоническая», чем при Советской власти, потому что 
нынешняя власть без одобрения Церкви с неизбежностью будет обречена превратиться 
в голого и очень бестолкового короля.

И вот он, вопрос вопросов: ублаготворится ли РПЦ таким распределением ролей? Не уверен. Исходя 
из исторических прецедентов, из природы человеческой, из законов политики, наконец, — очень не уверен. 
В той     же статье   отца Дмитрия (Свердлова) явно проскальзывает, — очень осторожно, конечно, 
но недвусмысленно, — намёк на то, что церковь считает себя «угнетённой», шантажируемой государством 
и что ее «смирение» вынужденно, то есть, на недовольство своим нынешним подчиненным положением.

И для того есть все основания. Взаимоотношения власти и церкви на Руси, — от самого начала и по сей 
момент, — определялись тем, что государство было по определению сильнее. А сейчас система предельно 
слаба, источена интригами и склоками, развращена коррупцией, по рукам и ногам связана некими 
неведомыми, но несомненными обязательствами перед Западом, и опирается, в сущности, только 
на разветвлённые силовые структуры, преданные ей постольку, поскольку являются ее частью и допущены 
к разделу пирога.

РПЦ же, напротив, в расцвете. У нее есть готовая, доходчивая и, при правильной подаче, интересная 
не только пастве идеология. Есть мощная и реально контролируемая материальная база. Есть архаичная 
(а значит, привычная на уровне подсознания) символика. Есть дисциплинированная, идеально отлаженная 
структура, состоящая из десятков тысяч священнослужителей, имеющих самые различные навыки 
в смысле мирской работы. Есть дружины мирян, для которых слово иерея весомее лепета чиновника. Есть 
верные на всех уровнях, — в аппарате, включая Кремль, в министерствах, силовых структурах, судах, вузах 
и больницах — практически везде.

И наконец, есть симпатии за рубежом, ибо Западу крайне выгодно превращение РФ в теократию, при 
условии, что лидерами процесса станут представители крыла, готовые устраивать «обезьяньи процессы» 
и гробить науку, — а в том, что именно им, ежели что, Европа поможет, можно не сомневаться.

При таком раскладе, соблазн примерить на себя мантию «руководящей и направляющей» может в какой-то 
момент оказаться слишком силён. Да и сейчас, в заявлении протоиерея Дмитрия, пусть очень отдалённо, 
но слышатся отзвуки никоновского: «не от царей начальство священства приемлется, но от священства 
на царство помазуются, и явлено много раз, что священство выше царства...». Безусловно, церковь 
не однородна, и данное мнение — мнение только одной из многих групп, возможно даже, не самой 
влиятельной. И, тем не менее, не услышать этих полутонов, пока они ещё полутона, власть, налаживая 
предельно нужную и актуальную для России «симфонию», не имеет права. Потому что Кесарю — Кесарево.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28578.html

Может ли Путин справиться с безответственностью чиновников в 
борьбе с этнокриминалом: мнения
В Саранске Владимир Путин провёл 24 августа первое заседание Совета при президенте 
по межнациональным отношениям. В числе прочих президент РФ отметил и важность решения 
межнациональных проблем российского общества.

«Известные события в Кондопоге, Сагре, на Манежной площади в Москве — это, прежде всего, результат 
бездействия правоохранительных органов и безответственности чиновников. Коррупция, предвзятость 
представителей госорганов, их неспособность обеспечить справедливость, защитить интересы людей 
становятся питательной базой и почвой для межнациональных столкновений и напряжённости, а кому-то 
и прямо выгодно перевести возмущение граждан конкретным фактом несправедливости в форму 
межэтнического конфликта», — подчеркнул Владимир Путин.

О том, какие меры можно принять для исправления ситуации, рассуждают эксперты ИА     REX  .

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
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развития:

Путин фактически взял вину на себя, так как запрессовать коррумпированных чиновников — это как раз 
в его власти, сама толпа с этим не справится, даже через выборы. Хотя она пытается. В частности каждый 
раз, когда происходят столкновения «русских с цыганами» в тех или иных российских деревнях, конкретные 
жители с конкретными фамилиями и адресами заявляют, что те, в отношении кого был устроен погром, 
«торгуют наркотиками». Что же мешает каждый раз проверять эту информацию с мест? Кто побеседовал 
с местными жителями через год, через два после погромов: изменилось ли что в этих торговых точках? 
Если торговля ведётся и дальше, теми же лицами в тех же объёмах, тогда здесь нет иного выхода, кроме 
посадки всего личного состава местного УВД. Где посадки? Или этих сотрудников может посадить сама 
толпа, не прибегая к помощи Путина?

Где работа фактически национализированных федеральных телеканалов, где НТВ с сюжетами с мест 
давних погромов? Почему Путин не использует этот простой, прирученный, но пока что абсолютно 
бесполезный механизм? Где-то происходят конфликты «русских с китайцами». Но кто работает над тем, 
чтобы русский с китайцем стали братьями навек? Встречи на высшем политическом уровне бытовых 
погромов не могут остановить в принципе, эти сферы никак не пересекаются. Но кто дал денег 
общественным организациям, которые готовы взять решение этих проблем на себя? Причём 
не формальным «обществам дружбы», зацикленным на ностальгическом коммунизме, а тем, кто работает 
в данной теме с учётом современных жёстких реалий? Сами эти организации, конечно, пытаются 
вкладывать собственные копейки в такую огромную работу, но разве это нужно только им?

При этом все гранты, отпущенные по профильным статьям, уходят непонятно кому — тому, кто «лучше 
оформил заявку», то есть на пустоту. Сами китайцы абсолютно не разбираются в российской специфике, 
и по-прежнему возят к себе на экскурсии тех прилежных россиян, кто и без того не готовил никаких 
погромов. Пустая трата средств. Хотя бы раз — взяли и пригласили в Пекин жителя глухой русской деревни, 
где был конкретный конфликт на пилораме.

Выход здесь только один. Сам Путин, лично, «в ручном режиме», должен собирать в Кремле круглые столы 
с общественными деятелями и организациями, занимающимися межнациональной проблематикой, лично 
оценивая потенциал той или иной структуры и конкретных людей. Не торопя их, не вгоняя в регламент, 
выслушивая каждого, кому есть что сказать. Надо десять «столов» — значит, десять. Надо сто — значит, 
надо проводить сто, пока не закончатся все желающие.

И уже тем, кто с его личной точки зрения имеет потенциал для влияния на ситуацию, давать бюджет 
и административные преференции. Других выходов больше нет, раз нет никакой надежды на его 
помощников, которые не могут дать нужный совет. Раз нет никакой надежды, победить коррупцию, 
и отрегулировать огромные финансовые потоки, идущие на создание межнационального рая.

Рекомендации, которые Путин запросил у членов созданного Совета по межнациональным отношениям при 
президенте РФ, должны быть — если сам Путин желает эффективности — изложены на одном листе 
формата А4. Если специалисту есть что подсказать своему президенту, он это сделает в предельно сжатом 
виде. Если — нет, то на адрес Путина придут тонны знакомых благопожеланий, которыми забиты все 
кремлёвские башни. Поэтому он может попросить каждого члена Совета изложить свои предложения 
кратко: первое, второе, третье. Если таких рекомендаций нет, значит, придётся менять сам Совет. Поиск 
конкретики, а не общих слов, — лучшая и единственная рекомендация для Владимира Путина в работе 
на межнациональном поле.

Андрей Давыдов, журналист:

И слова правильные, и меры принимаются. Да вот хотя бы президентский совет по межнациональным 
отношениям, на первом заседании которого Путин и произнес эти слова об ответственности. Но это 
повседневная кропотливая работа, причём при помощи того государственного аппарата, который есть, 
со всеми его известными и менее известными качествами. К сожалению, мы слишком привыкли 
к пустозвонной кампанейщине. И хотя давно знаем ей цену, то, что происходит без шума и фейерверков, 
просто вообще не воспринимаем.

Вот читаю я сообщение о том, что против одного из крупных чиновников ЮФО возбуждено дело 
о коррупции, а ниже, как водится, комментарии читателей. И знаете, что пишут? «Все путинские 
чиновники — воры!» Ну да, а разоблачают их, ясное дело, наши отважные сетевые хомячки. Вот и в этот 
раз, если бы не скромный героизм автора приведённой цитаты, нипочем бы этого вора не взяли. Но до этой 
мысли комментатор не дошел.

Скажу больше, даже такая простая мысль, что не все чиновники одним миром мазаны, многим просто 
в голову не приходит. К тому же людям свойственно меняться под влиянием требований времени, меняется 
и аппарат. И правоохранительные органы будут меняться, особенно после последних перестановок 
в генералитете МВД. Можно ли быстрее — это вопрос. Конечно, можно. Особенно, когда проанализируешь 
все свои ошибки и запустишь игру снова. На компьютере. На «Коммерсанте FM» как-то прозвучало, что 
у нашей оппозиции «клиповое сознание», но я бы добавил: и геймерское мышление. А вот с терпением — 
большая проблема. И если офлайн «тормозит», они тут же готовы и оператора поменять, и вообще всё 
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перезагрузить.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Путин, отстояв у могилы Егора Свиридова, дал понять всем русским, что обратил внимание на проблему 
этнокриминала. К сожалению, ныне он обходит эту проблему, как следует из текста. А мировой опыт 
показывает, что есть не только «факты несправедливости, переводимые в форму межэтнического 
конфликта», но и могущественные системы несправедливости и беззакония, как, к примеру, «триады», 
«мафия» и десятки других вполне определяемых, как «этники». Кстати, определяемых Путиным, сказавшим 
ранее: «Этнические преступные сообщества существуют, существовали и в Советском Союзе, и в России 
существуют, и борьба с ними ведется давно».

На сегодняшний день над этнокриминалом побед нет. Этнокриминал отрицается. В сводках нет фамилий. 
Это «страусиная политика», лишающая возможности «обличения», а значит — способствующая 
этнокриминалу. Не исключено, что за такую политику крупно «занесли» из общака «этников» и овладели 
Кремлём. И теперь отсутствие наступления на этнокриминал многими трактуется как отступление перед 
таковым, или даже победа этнокриминала над Кремлём.

Россия умеет побеждать этнокриминал. Но почему-то отказывается его признавать. Нужно чётко признать 
его как явление и как противника. Причём как противника не только на оперативном уровне, 
но и на стратегическом, поскольку развитие этнокриминала чревато этносепаратизмом и территориальным 
сепаратизмом.

Игорь Богатырёв, журналист:

Принять меры можно, разумеется. Например, введя расстрел за коррупцию — как в Китае. Например, 
ликвидировав начальственную панику при словах «межэтнический конфликт». Ведь основной причиной 
их замалчивания и представления, как «бытовые», является даже не «гипертолерантность» чиновников, 
а банальный страх получить по шапке, а то и под зад коленом, при появлении такого конфликта 
в отчётности. Дескать «как допустил?» — Ну и неплохо бы принимать в силовые органы лишь тех, кто 
прожил на территории данного региона (или даже муниципалитета), скажем, не менее 10 лет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28579.html

Российская наука больна безнадёжно или есть шансы на 
выздоровление: мнения
Министр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов отметил, что количество публикаций российских 
учёных, работающих в институтах РАН, в течение последних десяти лет не увеличилось, хотя был 
большой рост инвестиций в науку. Глава ведомства также считает, что РАН фактически провалила 
проект по выделению жилья молодым учёным. (Несколько лет назад власти приняли решение 
обеспечить квартирами 5 тыс молодых специалистов, однако на данный момент жилплощадь получили 
лишь около 300 человек.

«Задача не выполнена, хотя деньги были выделены, а нам всё время говорят, что главное — это отсутствие 
денег. Мы видим, что главное — это не отсутствие денег, а главное — это отсутствие способности решать 
задачи, эффективно выстроить систему управления», — подчеркнул министр.

ИА     REX  : Российская наука больна безнадёжно или есть шансы на выздоровление?

Алексей Дубинский, политконсультат:

Министр указывает на давние проблемы, которые уже просто невозможно не замечать. Отечественная 
наука третий десяток лет в глубоком кризисе. Советская наука была жизненно необходима той стране. 
У сырьевой империи и маленьких независимых государств — труба пониже, да и интересы совсем другие. 
С одной стороны выступления министра дают надежду на изменения к лучшему. С другой стороны, в аудите 
действительно нуждается не только академия наук.

Высказывания министра также заслуживают критики. Идея держать молодых учёных 
в чёрном теле до 30-40 лет, когда «возможно, условия начнут улучшаться» — та же 
смерть науки через удушение. Вспомним слова, приписываемые Эйнштейну: «человек, 
который не сделал большого вклада в науку до 30 лет, никогда уже не сделает ничего 
важного». Когда невозможно нормально жить и заниматься наукой — талантливая 
молодёжь уходит в бизнес или уезжает за рубеж, а престиж родины поддерживают 
лишь редкие гении, такие как Перельман.

Реформа академии нужна. Но не через разрушение и не через подчинение чиновникам. Должна быть 
сохранена автономия. Вариантов можно придумать много. Достаточно, например, ввести звание 
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«заслуженный академик», в которое автоматически торжественно провожать всех действительных членов, 
кто по своим публикациям за последние 5-7 лет не получил индекс Хирша выше определённого уровня 
(отдельные значения по областям наук). 

Юрий Юрьев, политконструктор:

Если у учёных украли деньги на жильё, то это вопрос не науки, а подследственности. И если академики 
устроили бюджет так, что нет конечного виновника — пусть отвечают личным имуществом. Да и вопрос 
«первично жильё или первичны открытия» в оценке учёных — в обществе всё же будет трактоваться 
в пользу открытий, «сначала дайте открытия, а потом получите жильё». Ведь ныне любой желающий может 
посмотреть, как работают конкуренты, например DARPA.

A DARPA — объявляет конкурсы. Например, на робоплатформы или робосолдат. Получаются и те и другие. 
Уже есть прототипы домашних роботов. К зиме DARPA получит первую модель «терминатора», способного 
использовать стрелковое оружие пехоты. А что делают молодые учёные в США в быту? Они ночуют 
в ангарах, где собираются роботы и гордятся этим. Из дюжины коллективов выигрывает один, а остальным 
остаётся слава от участия, надежда на будущие победы и патенты, которые возможно продать. А велики ли 
призовые фонды DARPA? Миллион долларов. Два миллиона.

Пока наука занимается перетягиванием бюджетов из ВПК в Сколково и РАН, 
конкуренты создают яркое, привлекательное и хорошо вооружённое будущее.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28580.html

Сербия и Латинская Америка заинтересовались Евразийским союзом
В рамках форума «Молодая Евразия», прошедшего в Армении с 22 по 27 августа, было принято решение 
о создании Евразийской информационной лиги. Об этом заявил вице-президент Фонда Развития 
Европейского Сотрудничества Андрей Смирнов 27 августа в Ереване в ходе видеомоста Москва — 
Ереван — Астана — Киев на тему «Итоги форума «Молодая Евразия», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«С 22 по 27 августа мы проводим в Армении первый Евразийский союзный форум. Цель — установление 
связей и контактов между молодыми лидерами стран СНГ, Балтии и Грузии. По итогам встреч и дискуссий 
принято решение о создании Евразийской информационной лиги, которая будет рассказывать в разных 
странах о том, что хорошего несёт Евразийская интеграция и о том, какие выгоды получат страны от неё. 
Мы будем приглашать туда как профессиональных журналистов, так и стрингеров, общественных деятелей. 
На сегодня недостаточно информации о том, какая идеология и принципы положены в основу нашей 
идеи», — сетует специалист.

По его словам, новый проект, как и весь евразийский проект в целом, не будет ограничиваться 
географическими границами: «Мы будем продвигать идею Евразийской интеграции и объяснять обществу 
о целях и принципах проекта. Мы не ограничиваемся географическими границами, потому что идея 
интересная и предлагает новый путь взаимодействия, в котором каждая страна получит определённые 
выгоды: уже сегодня проектом интересуются некоторые страны Латинской Америки, Сербия».

Напомним, первый евразийский молодёжный форум в эти дни проходит в армянском городе Цахкадзор. 
Цели этого форума — налаживание контактов и укрепление связей между молодыми лидерами стран СНГ 
и Балтии, создание единой информационной сети на постсоветском пространстве для продвижения идеи 
президента РФ Владимира Путина по формированию нового интеграционного формата — Евразийского 
союза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28581.html

Россия пытается вернуть контроль над финансами: мнения
В Госдуме проходит обсуждение поправок к закону о Центральном банке. По сообщению газеты 
«Коммерсантъ», «согласно документу, ЦБ     должен превратиться в     госбанк и     лишиться ряда своих функций»  . 
Издание публикует интервью с депутатом от «Единой России» Евгением Фёдоровым, который предложил 
поправки и, видимо, решил создать новую партию на базе этих инициатив. Совместно с известным 
публицистом Николаем Стариковым, экономистом Анатолием Отырбой и рядом других менее известных 
политиков. Название для новой партии выбрали — «Новая Великая Россия».

При этом в программе партии не просматривается какой-либо политической или идеологической 
ориентации. Никаких политических программ новая партия пока не выдвинула, кроме национализации 
Центрального банка. Что же предлагается? С какой целью вообще нужна эта реформа? Евгений Фёдоров 
заявил, что это необходимо для того, чтобы заработала российская экономика, чтобы установленная ставка 
кредита Центрального банка составляла конкурентную с европейскими ставками кредита. Практически это 
такая национализация российской экономики. Сделать так, чтобы она работала на российскую 
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промышленность, на российские интересы, на граждан РФ.

Россия пытается вернуть контроль над финансами, утерянный в 90-х?

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

В идеале в таком предложении есть здравое зерно. Однако в рамках неолиберальной парадигмы 
корпоративного капитализма, по которой функционирует российская экономика, Центральный банк должен 
быть независимым от политического давления, иначе сильный соблазн экономического волюнтаризма. 
«Нарастить денежную массу» на экономическом языке называют инфляцией. Возврат к буйным временам, 
когда политики могли бесконтрольно печатать деньги, играть кредитными ставками, выдавать политически 
мотивированные кредиты (да ещё в условиях отсутствия свободы слова и жёсткого правительственного 
контроля над СМИ) чреват серьёзными неприятностями для граждан и всей экономики.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Лично я воспринял эту новость с чувством глубокого удовлетворения. Показательна истерика монетаристов 
и либеро-экономистов, начавших кричать про инфляцию и коллапс. Никакого коллапса, а прямое 
насыщение экономики деньгами, дешёвые длинные кредиты, увеличение оборотных средств предприятий, 
оживление производств и контроль за банкирским кагалом, который уже не в состоянии переваривать 
высосанные досуха из реального сектора ресурсы.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Идея национализации Центробанка выглядит здраво, и столь же здраво выглядит более раннее стремление 
Фёдорова «вернуть 95% экономики из оффшоров». А вот отсутствие идеологии не выглядит здраво, 
поскольку очевидно, что некому написать Фёдорову программу для партии. И это может отпугнуть 
избирателей. Если бы я не работал с ранее созданным Фёдоровым фондом «Российско-украинское 
сотрудничество» («РУС») и не знал, что Фёдоров давний «евразиец» и не прорывал бы его информблокаду, 
когда партия сняла его со всех постов и перекрыла ему СМИ — то подумал бы что для политика маловато 
нескольких идей, не поддержанных идеологически и структурно. А их автор показался бы публицистом, 
а не политиком.

Фёдорову ещё работать и работать над идеологией и структурами, лишь тогда он сможет быть политиком 
большого масштаба и моментального влияния. Впрочем, если он не хочет быть политиком, а лишь хочет 
поддерживать курс Путина и озвучивать идеи Путина — тогда пусть всё остаётся как есть.

Игорь Богатырёв, журналист:

Говорить можно всё, что угодно, но реально контроль над финансами можно возродить, лишь отказавшись 
от доллара, ограничив проникновение в Россию западных и оффшорных финансовых институтов, 
а в первую очередь — начав что-то производить, кроме цифр в банковской отчётности. Первое и второе 
очень сложно выполнимо, а на реанимацию страны для выполнения третьего вообще нужны десятилетия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28582.html

Молодёжную пассионарность назвали «фундаментом» для 
Евразийского союза
Молодёжное сознание не воспринимает термин «идеология» в негативном свете, и поэтому она свободна 
от стереотипов, и именно молодёжь может стать основным созидателем евразийских проектов. Об этом 
заявил замдекана исторического факультета МГУ, гендиректор Информационно-аналитического Центра 
по изучению постсоветского пространства Алексей Власов 27 августа в Москве в ходе видеомоста 
Москва — Ереван — Астана — Киев на тему «Итоги форума «Молодая Евразия», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Нужно сделать акценты и усилить площадки, работающие с молодёжью и готовящие их в сфере медиа 
и другой работы. Помимо экспертной и политической консолидации, большая работа будет вестись 
в консолидации евразийских медиа. Вопрос в том, что все площадки по этому вопросу не связаны. Можно 
научить технологически работать в этой сфере, но без контента всё останется проектами, не наполненными 
работой. Проблема в том, что во многих странах разное отношение к Евразийской интеграции. На мой 
взгляд, необходимо создание общего продукта. Нужна совместная работа экспертов разных стран. Когда 
мы перейдём от создания площадок к выработке общих смыслов — всё пойдёт. Этап к переходу 
формирования общего контента нужно совершать уже сейчас. Эксперты многих стран должны 
объединиться в рамках общего поля, чтобы перейти к концептуальной стратегии. Здесь связь экспертной 
группы и медиа-группы очень велика. Нужно понимать, что соединение экспертной и медиа-работы может 
влиять на общественное сознание», — подчёркивает специалист.

Он сомневается, что политические элиты будут заниматься вопросом идеологий: «Главный вопрос 
в повестке дня — это идеология. У меня есть большие сомнения, что политические элиты будут 
акцентировать внимание на выработке идеологий. Старшее поколение видит в слове „идеология“ грубо 
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отрицательный смысл. Молодёжь свободна от этих стереотипов и не рассматривает термин „идеология“ 
в этом плане. Эта пассионарность — в хорошем смысле — это и есть фундамент, на котором можно будет 
выстраивать интеграционный проект. Нельзя допустить, чтобы проект свёлся к системе бюрократических 
инициатив. Я думаю, именно на молодёжь нужно работать и вовлекать её, делать её выбор 
самостоятельным и ненавязанным».

Власов уверен в том, что сейчас необходимо переходить от слов к делу и воплощать евразийские проекты 
в жизнь — в противном случае население стран СНГ и далее будет оставаться в неведении относительно 
целей и задач единого евразийского интеграционного пространства: «Для молодёжи важно перейти 
к выработке решений и трансформации в реальные дела. Можно сформировать проект „Молодёжный 
евразийский информационный бизнес-мост“. Нужно сделать его с учётом на молодёжную территорию. То же 
самое касается евразийских медиа. Есть много проектов на уровне обсуждений, и нужно переводить 
их в практическое поле».

Как ранее сообщало ИА REX, вице-президент Фонда Развития Европейского Сотрудничества Андрей 
Смирнов заявил о том, что в рамках форума «Молодая Евразия», прошедшего в Армении 
с 22 по 27 августа, было принято решение о создании Евразийской информационной лиги. «По итогам 
встреч и дискуссий принято решение о создании Евразийской информационной лиги, которая будет 
рассказывать в разных странах о том, что хорошего несёт Евразийская интеграция и о том, какие выгоды 
получат страны от неё. Мы будем приглашать туда как профессиональных журналистов, так и стрингеров, 
общественных деятелей. На сегодня недостаточно информации о том, какая идеология и принципы 
положены в основу нашей идеи», — сетует специалист. Напомним также, что целями форума «Молодая 
Евразия» являются налаживание контактов и укрепление связей между молодыми лидерами стран СНГ 
и Балтии, создание единой информационной сети на постсоветском пространстве для продвижения идеи 
президента РФ Владимира Путина по формированию нового интеграционного формата — Евразийского 
союза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28583.html

От Украины ожидают новых шагов в сторону евразийской интеграции
Евразийский союз будет неполным без Украины, и с появлением мотивационной базы процесс евразийской 
интеграции со стороны Украины может ускориться. Об этом заявил директор российско-украинского 
информационного центра, замдиректора Института международной интеграции Олег Бондаренко 
27 августа в Киеве в ходе видеомоста Москва — Ереван — Астана — Киев на тему «Итоги форума 
«Молодая Евразия», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Постепенно нынешняя украинская элита пытается выйти на некий прообраз евразийской интеграции. 
На встрече президентов России и Украины Владимира Путина и Виктора Януковича последний попросил 
предоставить Украине статус наблюдателя в ШОС. Как только появится мотивационная база, и всё это 
смогут донести до простых граждан, то проект пойдёт быстрее. Безусловно, из Киева Евразийский проект 
воспринимается как проект будущего. Сегодня эта евразийская структура не воспринимается должным 
образом», — уверен он.

По словам Бондаренко, между Украиной и другими странами СНГ есть «большой спектр соприкосновений» 
в вопросах евразийской интеграции: «Безусловно, евразийский союз будет неполным без Украины, без этих 
ворот на Запад, и определённые шаги от Украины сейчас ожидаются, особенно в условиях предстоящих 
выборах. Нужно понимать, что евразийская интеграция состоит в том, чтобы состоялось признание 
евразийских результатов. Есть довольно большой спектр соприкосновений».

Директор украинского филиала Института стран СНГ Владимир Корнилов отметил тот факт, что 
большинство украинцев поддерживает евразийское развитие своей страны: «Мы готовы поддержать 
участников форума „Молодая Евразия“. Я вижу, что представители от Украины в форуме участвовали. 
Мы готовы оказать всяческую поддержку. Призываю к сотрудничеству всех коллег. Что касается отношения 
Украины к Евразийскому проекту, то если почитать украинские СМИ, то можно подумать, что Украина 
движется в Евросоюз и полностью отвергает проект Евразийского союза. При этом, несмотря на однобокую 
информацию и массированную пропаганду европейской интеграции Украины, население Украины всё равно 
выбирает интеграцию с РФ, несмотря на общий, стандартный, проевропейский информационный фон. 
Практически те же мысли высказывает молодёжь Украины. Мы также видим, что молодёжь выступает 
так же, как и регионы».

Как ранее сообщало ИА REX, замдекана исторического факультета МГУ, гендиректор Информационно-
аналитического Центра по изучению постсоветского пространства Алексей Власов заявил о том, что 
молодёжное сознание не воспринимает термин «идеология» в негативном свете, и поэтому она свободна 
от     стереотипов  , и именно молодёжь может стать основным созидателем евразийских проектов. «Старшее 
поколение видит в слове „идеология“ грубо отрицательный смысл. Молодёжь свободна от этих стереотипов 
и не рассматривает термин „идеология“ в этом плане. Эта пассионарность — в хорошем смысле — это 
и есть фундамент, на котором можно будет выстраивать интеграционный проект. Нельзя допустить, чтобы 
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проект свёлся к системе бюрократических инициатив», — подчеркнул он. Напомним также, что целями 
форума «Молодая Евразия» являются налаживание контактов и укрепление связей между молодыми 
лидерами стран СНГ и Балтии, создание единой информационной сети на постсоветском пространстве для 
продвижения идеи президента РФ Владимира Путина по формированию нового интеграционного 
формата — Евразийского союза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28584.html

Украина отказывается от закупок металлоконструкций в РФ
Украина полностью откажется от российской металлопродукции. Об этом заявил премьер-министр Украины 
Николай Азаров 27 августа 2012 года после открытия завода металлоконструкций «Сталтех» в Броварах 
Киевской области.

«Мы уже практически отказались от закупки металлоконструкций в России. Всё, что мы закупали 
на российских заводах — мы сейчас уже можем изготавливать на наших предприятиях», — сказал глава 
правительства.

При этом он подчеркнул, что, в частности, отказ от импорта металлоконструкций позволит сэкономить 
валюту.

В правительстве Украины напомнили, что «в связи с необоснованными ценами на российский газ Украина 
переводит свои энергоблоки на использование отечественного угля и, по словам премьер-министра, 
в будущем продолжит сокращать объёмы закупок углеводородов».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28586.html

Евразийский союз может исключить все альтернативы при грамотной 
формулировке: эксперт
Главные усилия по созданию Евразийского интеграционного пространства будут сосредоточены в среде 
СМИ и молодёжи. Об этом заявил сотрудник Института политических и социальных исследований 
Черноморско-Каспийского региона, эксперт центра изучения Центральной Азии и Кавказа Института 
Востоковедения РАН Андрей Арешев 27 августа в Москве в ходе видеомоста Москва — Ереван — 
Астана — Киев на тему «Итоги форума «Молодая Евразия», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Задач у формирующихся структур евразийского союза будет много, и они будут сложные. Что касается 
СМИ, это будет особенно сложным вызовом: с одной стороны, евразийская идея и идеология находятся 
в стадии формирования. С другой стороны, не секрет, что центробежная инерция, которая господствовала 
на протяжении 90-х годов, имеет глубокие корни, и есть множество факторов, которые будут работать 
на разделение и конфликтность. К этому нужно быть готовым. В Армении это чётко видно, когда некоторые 
события интерпретируются рядом ангажированных СМИ в негативном русле. Предстоит решить много задач 
и молодым журналистам, осваивать такой инструмент, как социальные сети. Молодое поколение — первое 
поколение, которое не имеет опыта сосуществования по аналогу СССР, и им ещё предстоит доказать свою 
состоятельность к сожительству. Если евразийский интеграционный проект будет грамотно сформулирован 
на всех уровнях, то Евразийскому интеграционному проекту не будет альтернативы», — уверен Арешев.

Он считает, что усилия СМИ в сфере донесения информации по Евразийскому союзу «не должны вариться 
в собственном соку»: «Изучение и исследование того, что происходит на Евразийском континенте, имеет 
ключевое значение. Без определения того, с какими сложностями предстоит столкнуться Евразийскому 
союзу, будет сложно. Роль молодёжи в комплексном создании картины того, что происходит, неоценима. 
Информационному полю есть куда развиваться. Это стоит приветствовать, и усилия экспертов 
и журналистов не должны вариться в собственном соку. Что касается Украины, то мне кажется, что 
нормальное функционирование комплексов будет эффективно в рамках производственных цепочек 
в рамках Евразийского союза».

Как ранее сообщало ИА REX, директор украинского филиала Института стран СНГ Владимир Корнилов 
заявил о том, что большинство украинцев поддерживает евразийское развитие своей страны. «Несмотря 
на однобокую информацию и массированную пропаганду европейской интеграции Украины, население 
Украины всё равно выбирает интеграцию с РФ, несмотря на общий, стандартный, проевропейский 
информационный фон. Практически те же мысли высказывает молодёжь Украины. Мы также видим, что 
молодёжь выступает так же, как и регионы». Напомним также, что целями форума «Молодая Евразия» 
являются налаживание контактов и укрепление связей между молодыми лидерами стран СНГ и Балтии, 
создание единой информационной сети на постсоветском пространстве для продвижения идеи президента 
РФ Владимира Путина по формированию нового интеграционного формата — Евразийского союза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28585.html
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Чистка информационного поля в рамках создания ЕАС является одной 
из ключевых задач: мнение
Важные вопросы будущего развития Евразийского союза пытаются подменить, что явственно видно 
на примере истерии касательно тех или иных вопросов, особенно в интернет-пространстве. Об этом заявил 
сотрудник Института политических и социальных исследований Черноморско-Каспийского региона, эксперт 
центра изучения Центральной Азии и Кавказа Института Востоковедения РАН Андрей Арешев 27 августа 
в Москве в ходе видеомоста Москва — Ереван — Астана — Киев на тему «Итоги форума «Молодая 
Евразия», отвечая на вопрос корреспондента ИА     REX   относительно отсутствия каких-либо существенных 
подвижек в вопросе создания Евразийского союза за последние месяцы.

«Не могу согласиться с мнением, что ничего не делается: созданы определённые структуры, есть 
определённые успехи. То, что дело движется не так быстро — это вопрос долгий. Есть ряд субъективных 
и объективных факторов. Создание Евразийского пространства — вопрос сложный. Можно найти много 
оппонентов», — считает Арешев.

По его мнению, идея евразийской интеграции будет иметь успех у масс: «По мере осознания того, что эта 
идея — безальтернативна, она будет всё более и более овладевать массами, и это будет сказываться 
и на решении политиков. А сейчас мы видим, когда общие и важные вопросы будущего развития 
подменяются, их пытаются подменить — вы понимаете, истерию вокруг чего я имею ввиду. Мне кажется, 
задача чистки — в хорошем смысле слова — информационного поля — это будет едва ли не ключевая 
задача специалистов по информационному полю».

Как ранее сообщало ИА REX, Андрей Арешев также заявил о том, что главные усилия по созданию 
Евразийского интеграционного пространства будут сосредоточены в     среде СМИ и     молодёжи  . «Предстоит 
решить много задач и молодым журналистам, осваивать такой инструмент, как социальные сети. Молодое 
поколение — первое поколение, которое не имеет опыта сосуществования по аналогу СССР, и им ещё 
предстоит доказать свою состоятельность к сожительству. Если евразийский интеграционный проект будет 
грамотно сформулирован на всех уровнях, то Евразийскому интеграционному проекту не будет 
альтернативы», — уверен Арешев. Напомним также, что целями форума «Молодая Евразия» являются 
налаживание контактов и укрепление связей между молодыми лидерами стран СНГ и Балтии, создание 
единой информационной сети на постсоветском пространстве для продвижения идеи президента 
РФ Владимира Путина по формированию нового интеграционного формата — Евразийского союза.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28587.html

Немецкая компания «Хенкель» построит завод на Ставрополье
В Ставропольском крае началось строительство нового промышленного предприятия по  производству 
высококачественных строительных смесей, грунтовок и красок. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в 
краевом комитете по массовым коммуникациям, инвестором проекта выступает ООО «Хенкель 
Баутехник», принадлежащее одному из крупнейших европейских химических концернов «Henkel». Общая 
стоимость реализации проекта по строительству предприятия составит около 500 миллионов рублей.

Промышленное предприятие мощностью 120-130 тысяч тонн в год станет четвёртым в России 
производственным объектом, принадлежащим компании «Henkel». Аналогичные производства 
расположены в Коломне, Ульяновске и Челябинске.

Как отметили в комитете, площадка под строительство ставропольского завода расположена в 
Кочубеевском районе. Завод будет производить строительные смеси для комплексного выполнения 
ремонтно-строительных наружных и внутренних работ в гражданском и промышленном строительстве. 
Реализация данного проекта также позволит обеспечить порядка 200 рабочих мест.

«Решение о размещении производства стройматериалов именно здесь принималось специалистами из 
Германии с учетом целого ряда критериев, - сообщил первый заместитель председателя правительства 
Ставропольского края Виктор Шурупов. – Однако определяющим фактором стало наличие подходящей 
ресурсной базы – на территории района располагаются богатые запасы качественного песка, который 
является основой для производства большинства строительных смесей».

Виктор Шурупов также отметил, что участие такого серьёзного инвестора как «Henkel» на площадке 
Кочубеевского района свидетельствует о благоприятном инвестиционном климате этой территории.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28588.html

На модернизацию здравоохранения Ставрополья израсходовано 5,8 
млрд рублей
В систему здравоохранения Ставропольского края на выполнение в 2011-2012 годах мероприятий по 
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укреплению материально-технической базы медицинских учреждений поступило 2759,1 млн рублей. Это 
68% от запланированной суммы, сообщили 27 августа корреспонденту ИА     REX   в министерстве 
здравоохранения края.

Как отметили в министерстве, из поступивших средств на проведение капитального ремонта зданий и 
сооружений направлено 1319,4 млн рублей, на оснащение оборудованием – 1439,7 млн рублей. Из них 
израсходовано с 2011 года 2,3 млрд рублей.

В настоящее время министерством здравоохранения края продолжается работа по внедрению в отрасли 
современных информационных технологий. На эти цели в 2011 году было предусмотрено выделение 
средств на сумму 189 млн рублей, в 2012 году – на сумму 192,4 млн рублей.

Все медицинские учреждения Ставропольского края уже подключены к ведомственной сети передачи 
данных. Завершены внедрение электронного документооборота, установка специализированного 
программного обеспечения и электронных подписей, а также изготовление ключей доступа.

Одной из важнейших задач в рамках модернизации системы здравоохранения остаётся внедрение 
стандартов медицинской помощи и повышение доступности амбулаторной медицинской помощи, в том 
числе предоставляемой врачами-специалистами. На эти цели в 2011-2012 годах запланировано 
израсходовать 5501,8 млн рублей, из которых 5109,3 млн рублей уже поступили в край. Из них 
израсходовано 3448,8 млн рублей, или 67,5% от поступивших в медучреждения средств.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28589.html

В первый день осени по Украине обещают хорошую погоду
28 августа 2012 года дождливая погода с опасными гидрометеорологическими явлениями сохранится 
в центральных, восточных и южных областях Украины. Затем циклон сместится восточнее и к началу осени 
на территории Украины установится тёплая, сухая погода. Об этом во время брифинга сообщил 
заместитель директора Украинского гидрометеорологического центра МЧС Украины Анатолий Прокопчук.

Во вторник 28 августа ожидаются местами сильные ливни, грозы, возможно выпадение града и шквалы 
17 — 22 метра в секунду, а в южной части, центральных областях и на востоке — 25 — 30 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью снизится до + 9 + 16, в южной части и восточных областях — +17 — +22. Днём 
температура воздуха не будет превышать +15 + 20, лишь на востоке и юге столбики термометра покажут 
+24 — +30. Зато в западных областях синоптики обещают погоду без существенных осадков.

29 — 31 августа дождливый циклон начнёт постепенно перемещаться на Восток, в результате чего, 
кратковременные грозовые дожди, местами ливни, сохранятся в восточной части Украины. На остальной 
территории — без существенных осадков. Температура воздуха немного снизится ночью до + 6 + 12, на юге 
Левобережья и в Крыму — +13 — +19. Днём — +17 — +23. В Одесской, Николаевской и Закарпатской 
областях — +21 — +27.

Отдельно Анатолий Прокопчук отметил, что к началу учебного года, 1 сентября, в Украине будет 
преимущественно без осадков. Температура ночью будет составлять +9 — +15, днем +22 — +27.

Всего 1 — 5 сентября в Украине будет сухо. Лишь 5 — 7 сентября в Украине возможны кратковременные 
дожди. Температура воздуха ночью будет колебаться от +8 до +15, днём — +18 — +23. На побережье морей 
ночью — +15 — +21, а днём +22 — +27.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28590.html

Членство в ВТО заставит Россию снять эмбарго на грузинские товары: 
обзор иностранной прессы
ИА     REX   продолжает следить за освещением событий в России иностранными СМИ. Мы публикуем обзор 
наиболее интересных публикаций.

Издание The Financial публикует статью с заголовком «Вступление России в ВТО может способствовать 
снятию эмбарго на грузинские продукты». В результате вступления в ВТО Россия не имеет права иметь 
неравные торговые отношения с любой страной-членом, в том числе и с Грузией. Поэтому сейчас эксперты 
ожидают от России снятия эмбарго на грузинскую продукцию в ближайшее время, говорится в материале.

«Снятие запрета является политическим решением, — говорит Амиран Кавадзе, эксперт и бывший 
постоянный представитель Грузии в ООН и других международных организациях. - Но теперь у России нет 
другого выбора, кроме либерализации торговли со странами-членами ВТО. Эмбарго, несомненно, является 
нарушением норм ВТО. Если Россия не снимет эмбарго, мы можем официально обжаловать это решение 
через орган по разрешению споров ВТО. Санкции будут весьма чувствительными для России».

Russia today, ссылаясь на российскую газету «Коммерсантъ» пишет о том, что сегодня стало известно, что 
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российские спецслужбы (Служба внешней разведки) потратят один миллион долларов на разработку 
программного обеспечения для слежения за социальными сетями и автоматического распространения 
информации с целью формирования общественного мнения. Будет разработано три системы. Первая будет 
заниматься общим мониторингом блогосферы. Вторая, под названием «Монитор-3», будет разрабатывать 
методы организации и управления «виртуальными сообществами привлеченных экспертов» 
и контролировать постановку задач, делать регулярные доклады на выбранные темы. Третья система под 
названием «Буря-12» будет автоматически распространять необходимую информацию через блогосферу, 
а также заниматься «информационной поддержкой операций с заранее подготовленными сценариями 
воздействия на массовую аудиторию в социальных сетях». Первые две системы должны быть готовы 
к концу 2012 года, а третья — в 2013 году.

Газета The New York Times пишет о том, что две участницы скандально известного панк-коллектива Pussy 
Riot убежали за границу, опасаясь преследования властей после вынесения приговора троим участницам 
группы. По информации с официального сайта PR, две девушки уехали за пределы России, чтобы 
заниматься подготовкой новых акций за рубежом.

Associated press сообщает о планах российского алюминиевого гиганта «Русала» сократить объёмы 
производства из-за снижения прибыли. Крупнейший производитель алюминия в мире заявил, что планирует 
сократить до 150 000 тонн алюминия производственные мощности к концу 2012 года для повышения 
эффективности. Руководство компании называет среди основных причин — падение цен на продукцию из-
за европейского кризиса, увеличение издержек, отмечает AP.

Ресурс Zeenews пишет начавшихся на Камчатке учениях по предупреждению и ликвидации последствий 
чрезвычайной ситуации. Спасатели и власти отрабатывают алгоритм действий в связи с угрозой 
возникновения землетрясения интенсивностью до 9 баллов. Они будут решать проблемы обеспечения 
защиты населения и оказания помощи. Учения продлятся до 27 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28591.html

Правозащитники: Совет при Президенте РФ по межнациональным 
отношениям должен был назвать имена провокаторов
Одним из первых указов новоизбранного президента РФ был указ «Об обеспечении межнационального 
согласия» от 7 мая. 7 июня был создан Совет по межнациональным отношениям при президенте, потом 
была озвучена идея о создании института омбудсмена по межнациональным отношениям, и вот 24 августа 
в Саранске состоялось первое заседание Совета под председательством Владимира Путина.

Надо отметить, что эти шаги весьма актуальны. И дело не только в том, что межнациональный климат 
в стране очень напряжённый, и регулярно происходят конфликты, приобретающие межнациональную 
окраску. Ещё один очень тревожный и сравнительно новый фактор состоит в том, что различные 
общественные силы и высокие государственные чиновники в последнее время высказываются и совершают 
конкретные действия, нагнетающие межнациональные конфликты. И речь уже идёт не о традиционных 
националистических кругах: на ксенофобской сцене появляются новые лица. В интернете публикуется 
антисемитское письмо З.Прилепина. Губернатор Краснодарского края заявил о необходимости создания 
казачьих дружин, которые будут «выдавливать» из края кавказцев, а православные организации и КРО 
заявили, что собираются внедрить практику патрулирования улиц, соответственно, «православными» 
и «интернациональными» дружинами (хотя в последнем случае ясно, что дружины будут состоять явно 
из националистов). Ряд национал-радикалов намерены участвовать в региональных и федеральных 
выборах. В ходе прошедших думских выборов кандидаты практически всех партий использовали 
ксенофобную, антимигрантскую риторику. По-прежнему в сети плодятся сайты неонацистского содержания 
и списки «врагов русского народа», массовыми тиражами издаются погромные книги и брошюры. Снова 
наблюдается рост инцидентов на почве агрессивной ксенофобии — убийства и избиения.

Поэтому общественность с большим нетерпением ожидала, что думает о происходящем президент, и какие 
решения будут вынесены на Совете.

В своем вводном слове Владимир Путин, подчеркнув межнациональный характер страны, отметил, что 
«Совет должен стать площадкой, на которой мы сможем открыто обсуждать проблемы межнациональных 
отношений, не отторгать, а изучать, анализировать конкурирующие предложения», и что главная его 
задача — «стать эффективным механизмом взаимодействия государства и общества в этой важной, 
деликатной и очень чувствительной сфере».

Президент выделил основные направления работы Совета, прежде всего, «укрепление России как 
уникальной мировой цивилизации». По словам президента, «надо учитывать, что для нашей страны 
характерна региональная специфика, этнокультурное и религиозное многообразие, которое на протяжении 
столетий не подавлялось, а сберегалось. И сегодня его сохранение — это не только залог прочности 
российской государственности, но и наше великое конкурентное преимущество. Такого богатства этносов 
и языков нет ни в одной стране. В Европе точно нет, мне кажется, и в Штатах поменьше, хоть это и страна 
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эмигрантов, но я думаю, что такого многообразия нет нигде».

С президентом нельзя не согласиться, что Россия известна своим опытом сосуществования множества 
народов. Однако утверждение, что «региональная специфика, этнокультурное и религиозное многообразие, 
которое на протяжении столетий не подавлялось, а сберегалось», представляется вряд ли справедливым — 
об этом свидетельствует хотя бы плачевное состояние, в котором пребывают малые народы и их культура. 
Не слишком понятно, и почему Россия является «мировой цивилизацией» — это понятие вообще вряд ли 
может быть отнесено к какой-либо конкретной стране. Но абсолютно верными представляются слова 
президента о том, что «мы с вами должны сформировать такие условия, которые создавали бы равные 
возможности для всех граждан. Никто не должен быть поражён в правах. Мы граждане одной страны 
с абсолютно равными правами». Примечательно, что, подчеркнув «скрепляющую роль» русского народа, 
президент не стал говорить о его «государствообразующей роли» — столь популярном тезисе 
у националистов.

Второе направление работы, отмеченное Путиным, — укрепление гражданского единства 
многонационального народа России. Любопытно, что, разъясняя этот пункт, президент критически 
высказался о советском идеологическом штампе «новая историческая общность — советский народ», хотя 
в другом своём недавнем выступлении оценил этот штамп весьма позитивно. Означает ли новый подход 
изменение мышления президента или он решил сгладить явно неудачный пример «хорошей» идеи? 
Во всяком случае, Владимир Путин твёрдо отметил, что «сегодня нужны качественно новые подходы, 
учитывающие современное развитие общества, государства, развитие в мире, у нас в стране. И, конечно, 
ничего механически из прошлого применять нельзя, невозможно, а подчас даже и контрпродуктивно. 
Во всяком случае, эффективно это работать не будет», хотя и оговорился, что «всё-таки всё позитивное 
мы должны учитывать и иметь в виду».

Третье направление работы Совета — «гармонизация межнациональных отношений и предотвращение 
межэтнических конфликтов». Вероятно, это направление следует признать наиболее важным, учитывая 
опасные тенденции в нынешних межнациональных отношениях. Нельзя не согласиться с их краткой 
характеристикой, данной президентом: «...конфликты здесь способны не только подточить нашу 
государственность, но и разрушить сами её основы. Сегодня всё чаще под видом развития демократии 
и свободы поднимают голову разные националистические группы. Они участвуют и в митингах, ведут работу 
в интернете и в подростковых клубах, студенческих сообществах, выступают с лозунгами то русского, 
то татарского, то кавказского, то какого-то другого регионального национализма. По сути, все они 
подталкивают, провоцируют сепаратистские, разъединительные тенденции в нашей стране. Важно 
переломить эти опасные тенденции и влияния». Путин сослался на известные всем примеры, точно указав 
их основу и характер: «зачастую в основе возникающих конфликтов на этнической, казалось бы, почве 
лежит совсем другое — недоверие граждан к органам власти и управления. Известные события 
в Кондопоге, Сагре, на Манежной площади в Москве — это, прежде всего, результат бездействия 
правоохранительных органов и безответственности чиновников. Коррупция, предвзятость представителей 
госорганов, их неспособность обеспечить справедливость, защитить интересы людей становятся 
питательной базой и почвой для межнациональных столкновений и напряжённости, а кому-то и прямо 
выгодно перевести возмущение граждан конкретным фактом несправедливости в форму межэтнического 
конфликта». Далее он сделал естественный, и опять же, совершенно правильный, вывод из сказанного: 
«поддержание межнациональной гармонии, оперативное и грамотное урегулирование потенциально 
конфликтных ситуаций, содействие диалогу между представителями различных общин, пропаганда 
толерантности должны стать приоритетными в работе всех уровней власти и в огромной степени — 
муниципальных».

В рамках разработки этого направления прозвучало предложение о создании механизма общественного 
контроля межнациональных отношений, в том числе и при Совете, а также возможность проводить 
«инициативную экспертизу законодательства, ключевых решений в сфере межнациональных отношений» 
в сотрудничестве с законодателями и соответствующими ведомствами.

Четвёртым направлением было названо «обеспечение успешной интеграции и адаптации внешних 
и внутренних мигрантов» — направление чрезвычайно важное, ибо именно неурегулированность проблем 
с мигрантами порождает множество межнациональных проблем. Президент ещё раз перечислил самые 
актуальные задачи, которые надо решать в этой сфере, впрочем, уже неоднократно озвученные ранее. 
Относительно новым из уст президента было разве что предложение возложить часть ответственности 
за адаптацию мигрантов за национальные общины — раньше эта идея, хотя и озвучивалась, 
но не акцентировалась: «особую роль в адаптации мигрантов должны играть сами национальные общины, 
брать шефство над ними, оказывать социальную поддержку и, главное, использовать инфраструктуру своих 
культурных и учебных центров для обучения земляков традициям и обычаям того региона, куда они 
приезжают жить и работать». Также важный акцент был поставлен на необходимости приложить усилия 
«по созданию сети государственных адаптационных курсов для трудовых мигрантов и их детей».

Здесь же прозвучала просьба «подключиться и к формированию перечня 100 книг, рекомендованных для 
прочтения школьникам и студентам вне рамок обязательного учебного процесса. В него должны попасть 
произведения, затрагивающие традиции взаимоуважения различных народов и народностей, исторически 
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проживающих на территории Российской Федерации». Московское бюро по правам человека уже 
неоднократно указывало, что «перечень 100 книг» — это очень спорная и непродуманная идея. Кто 
и по каким критериям будет формировать перечень книг, не ясно.

В заключение президент заявил, что намерен поручить своим полпредам в федеральных округах уделять 
повышенное внимание межнациональным отношениям.

Для повышения эффективности работы Совета президент предложил создать в Совете президиум, чтобы 
в оперативном режиме обсуждать проблемы: «Не хотелось бы, чтобы мы собирались раз в год, поговорили 
и разошлись». Затронул он и весьма деликатную и болезненную проблему финансирования всех этих 
начинаний, в ответ на жалобу экс-главы Миннаца, а ныне председателя общественного совета Московского 
дома национальностей Владимира Зорина о том, что федеральная целевая программа по нацполитике 
не финансируется: «Так совпало, что одновременно с выходом вашей статьи, посвященной национальному 
вопросу, Минфин обнулил все средства, выделяемые Минрегиону на госнацполитику... финансирование 
программы можно восстановить, деньги там небольшие... вопрос в том, чтобы она была наполнена 
конкретным содержанием».

В ходе обсуждения президент поддержал предложение одного из участников заседания о создании 
в Москве Центра культуры народов России. Интересна идея проведения Дней регионов РФ в Москве, 
а также регулярных фестивалей населяющих Россию народов с гала-концертом в Москве. Под эти 
мероприятия будут выделены немалые средства, однако не окажется ли результат этих акций для 
гармонизации межнациональных отношений весьма относительным?

Президентом одобрено предложение провести встречу с лидерами Ассоциации коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего Востока, его можно считать продуктивным, если только на встрече 
будут затронуты действительно животрепещущие проблемы, и она не превратится в очередное 
протокольное мероприятие.

Важным надо признать предложение директора Института этнологии и антропологии им. Миклухо-Маклая 
РАН академика В.Тишкова о недопустимости попадания в управленческие структуры людей 
с ксенофобскими взглядами, для чего требуется обратить особое внимание на подготовку кадров. 
К сожалению, однако не совсем понятно, как выявить ксенофобов на раннем этапе карьеры чиновников. 
Многие из них начинают высказываться откровенно, только уже достигнув определённых ступеней 
социальной лестницы. Представляются разумными также предложения председателя общественного 
совета Московского дома национальностей Владимира Зорина о создании системы общественного 
межнационального мониторинга.

К сожалению, ни вопросы о казачьих и православных дружинах, ни о высказываниях губернатора А.Ткачёва, 
ни о других опасных тенденциях так и не были затронуты на совещании. Впрочем, стало известно, что 
осенью на рассмотрение Госдумы будет внесён закон, согласно которому главы субъектов Российской 
Федерации и местных администраций будут привлекаться к уголовной ответственности за действия, 
которые провоцируют межэтнические конфликты. Об этом в интервью «Московским новостям» рассказал 
незадолго до заседания Совета его член, депутат от «Единой России» Рамазан Абдулатипов.

Одним из поводов для внесения такого законопроекта как раз стали высказывания губернатора 
Краснодарского края. Абдулатипов надеялся, что вопрос о заявлении Ткачёва будет хотя бы задан 
на Совете, но этого не произошло. Сам Абдулатипов написал письмо Ткачёву и ожидает от него ответа, 
поэтому лично на Совете он вопроса не затрагивал.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «В целом, первое заседание Совета при 
Президенте РФ по межнациональным отношениям оставило двойственное впечатление. С одной стороны, 
были чётко озвучены очень важные положения о необходимости предотвращать межнациональные 
конфликты, с другой — не были названы все причины этих конфликтов, конкретные имена и действия 
людей, эти конфликты провоцирующих, что сделать было бы очень важно. Остаётся надеяться, что Совет 
не станет ещё одной бюрократической структурой».

Московское бюро по правам человека

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28593.html

В 2012 году инвестиции ОАО «Газпром» в газификацию будут 
рекордными: Алексей Миллер
В 2012 году «Газпром» выходит в новые регионы добычи газа, которые станут основными на ближайшие 
десятилетия, прокладывает новые газопроводы и расширяет масштабы программы газификации регионов 
России. В 2012 году инвестиции «Газпрома» в газификацию снова будут рекордными. Об этом заявил глава 
предприятия Алексей Миллер 27 августа 2012 года в поздравлении с Днём работников нефтяной и газовой 
промышленности.

По словам Алексея Миллера, стратегические ориентиры развития «Газпром нефти» предусматривают, что 
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к 2020 году объём добычи достигнет 100 млн тонн нефтяного эквивалента в год, объём переработки — 
70 млн тонн нефти в год.

«„Газпром нефть“ уверенно продвигается к этим показателям: наращивает добычу, расширяет географию 
бизнеса, модернизирует нефтеперерабатывающие мощности», — отметил Миллер.

Он также подчеркнул, что одной из ведущих задач «Газпрома» является развитие внутреннего рынка 
газомоторного топлива.

Напомним, что в Белоруссии Алексей Миллер заявил о     планах   по созданию на территории республики 
завода по производству грузовых автомобилей на газомоторном топливе.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28592.html

Большинство россиян не знают, что такое ВТО
Большинство опрошенных знают, что Россия на днях стала полноправным членом ВТО (70%). Однако 
представление о том, что это такое, имеют только 40% россиян, сообщили корреспонденту ИА     REX   
социологи всероссийского изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

24% расшифровывают аббревиатуру ВТО как «всемирная торговая организация», 10% полагают, что это 
организация, которая занимается торговлей между странами, еще 9% — что ВТО регулирует торговые 
отношения между странами. Лишь 1% считают, что данную аббревиатуру следует расшифровывать как 
«всероссийская торговая организация».

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 18-19 августа среди 1600 человек в 138 населённых России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28594.html

Члены правительства Ставрополья лично проверят готовность школ к 
1 сентября
В Ставропольском крае два новых образовательных учреждения готовы к открытию 1 сентября. Об этом 
на еженедельном совещании в правительстве Ставрополья заявила министр образования края Ирина 
Кувалдина, сообщили 27 августа корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья.

По словам министра образования Ставрополья, 1 сентября откроют двери школа в станице Ессентукской 
на 857 мест и первый в крае кадетский корпус в Будённовске на 210 мест. Глава ведомства также сообщила, 
что текущий ремонт уже закончили практически все школы региона. Это 628 муниципальных школ, лицеев, 
гимназий.

Подготовку ко Дню знаний и новому учебному году губернатор Ставрополья Валерий Зеренков назвал 
главным вопросом наступившей недели для исполнительной власти края. Глава региона поручил членам 
краевого правительства лично посетить по несколько школ, чтобы проконтролировать качество ремонтных 
и строительных работ.

Губернатор акцентировал принципиальную недопустимость формального подхода при их оценке. 
«Мы не для себя это делаем, не „для галочки“, а для детей, чтобы они могли учиться и развиваться», — 
подчеркнул глава региона.

Добавим, в этом году первый звонок прозвенит для 28 тысяч первоклассников. Общее количество 
школьников края в 2012 году составит более 272 тысяч человек.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28595.html

Власти Ставрополья в закрытом режиме обсудили вопросы 
безопасности школьников
Вопросы обеспечения безопасности образовательных учреждений в период подготовки и проведения 
праздничных мероприятий, посвященных Дню знаний, обсуждены на внеочередном совместном заседании 
краевой антитеррористической комиссии и оперативного штаба в Ставропольском крае. Как сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, заседание прошло в закрытом режиме.

«Безопасность детей это вопрос, где дополнительное внимание всегда востребовано, особенно у нас 
на Северном Кавказе, — заявил губернатор Ставропольского края Валерий Зеренков, 
председательствующий на заседании комиссии. — Мы должны отвечать на угрозы оперативными 
и адекватными превентивными мерами на всех важных объектах, в местах массового пребывания людей».

Как уточнили в пресс-службе губернатора, участники заседания обсудили ход реализации 
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профилактических мер, направленных на повышение уровня антитеррористической защищенности 
и противопожарной безопасности образовательных учреждений края.

С докладами и информациями по обсуждаемому вопросу выступили заместитель председателя краевого 
правительства Сергей Ушаков, представители Управления федеральной службы безопасности по краю, 
Главного управления МВД России по Ставропольскому краю. О принимаемых мерах по повышению уровня 
антитеррористической защищенности объектов образования собравшихся проинформировали министр 
образования края Ирина Кувалдина, а также глава администрации Шпаковского муниципального района 
Александр Шишкарёв.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28596.html

Евразийский союз и ЕврАзЭС не будут дублировать друг друга: мнение
Евразийский союз и Евразийское экономическое сообщество не будут дублировать друг друга, уверен член 
комиссии Парламентского собрания Союза Белоруссии и России по вопросам внешней политики, 
Председатель Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Севера Степан Киричук. Об этом он заявил корресполнденту ИА     REX   
26 августа.

По мнению парламентария, Евразийский союз является на сегодняшний день более интегрированной 
структурой, нежели ЕврАзЭС, в связи с чем он в перспективе заменит существующие политико-
экономические отношения в рамках «пятёрки». Кроме того, нельзя забывать и то, что Евразийский союз, 
несмотря на то, что он фактически ещё не создан, уже очень серьёзно заявил о себе. Сейчас Единое 
экономическое пространство, которое должен сменить Евразийский союз, даёт возможность свободно 
перемещаться капиталам и рабочей силе, благодаря чему интеграционные идеи нашли широкую поддержку 
у населения. Хотя на данном этапе, считает Степан Киричук, Евразийский союз и Евразийское 
экономическое сообщество вполне могли бы взаимодействовать друг с другом на благо народам, и это 
взаимодействие вполне могло бы строиться на экономической почве.

«Вероятно, дружеские отношения в рамках „пятёрки“ будут заменены на более прагматичные 
экономические отношения», — считает парламентарий.

Также, с учётом относительно недавно произошедших изменений в интеграционных структурах «тройки», 
Степан Киричук не может пока что с уверенностью сказать, правильной ли была замена Комиссии 
Таможенного союза на Евразийскую экономическую комиссию: «Слишком мало времени пока прошло, 
нельзя ещё чётко сказать, правильной ли была эта замена».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28597.html

В рамках СНГ необходимо развивать интеграцию на общественном 
уровне: мнение
В рамках СНГ необходимо развивать интеграцию на общественном уровне, заявил председатель правления 
Союза молодежи стран СНГ Андраник Никогосян 26 августа, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его мнению, при том, что интеграция на государственном уровне является первостепенной, без 
поддержки общественности стран Содружества любая интеграция невозможна. «Сегодня такая 
осознанность есть, поэтому на общественном уровне проводится очень значительная работа, которая 
связана как с информацией и правильной поддачей этой информации, так и активными мероприятиями 
в виде встреч в различных форматах для непосредственных бесед и обмена мнений», — отметил 
Никогосян.

В обозримом будущем, по его словам, соответствующая работа будет проводиться ещё более активно 
и со временем асимметрия информации будет преодолена полностью.

Современные отношения между странами постсоветского пространства приобретают всё новое качество. 
Активно идёт работа, направленная на укрепление и упрочение связей не только между политическими 
элитами стран Содружества, но, в первую очередь, обществами, которые ещё недавно жили совместно 
в рамках одного союзного государства.

Андраник Никогосян также отметил, что на различных уровнях постоянно подчёркивается необходимость 
создания общественных площадок, с помощью которых граждане СНГ смогут обмениваться опытом 
и строить конструктивный диалог.

«Проделана значительная работа для создания подобных площадок, на которых проводятся различные 
мероприятия, направленные на сближение и укрепление отношений между новыми поколениями стран 
Содружества, ведь именно они являются будущим наших государств, и именно от них зависит дальнейшее 
развитие отношений между странами СНГ», — отметил председатель правления Союза молодёжи стран 
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СНГ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28598.html

Что ждёт московские дороги в сентябре: интервью (видео)
Руководитель департамента транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры города Москвы 
Максим Ликсутов рассказал о решении транспортных проблем.

Август — традиционное время отпусков, но московские водители говорят, что и сейчас есть 
проблемы на дорогах. А в сентябре Москва совсем «встанет»? Каков ваш прогноз?

Безусловно, август — это сезонное колебание загрузки уличной сети и ежегодное снижение трафика. 
В сентябре загрузка увеличится. Мы сделали свой прогноз при помощи математической модели. 
Мы считаем, что время в пути увеличится для автомобилистов примерно на 17-20%, а для пассажиров 
общественного транспорта всего на 2%. Более 65% пассажиров общественного транспорта пользуются 
метро, там пробок не бывает. Метро перейдёт с летнего на осенний режим работы. Также и наземный 
транспорт будет ходить чаще.

Какие нововведения на дорогах ждут водителей этой осенью?

Наша цель — перевести все пешеходные светофоры перевести в цифровой режим, с отсчётом времени. 
Далее, мы по поручению мэра вместе с ГИБДД проведем полную инвентаризацию светофорных объектов. 
Мировые тенденции говорят о том, что количество светофоров надо сокращать, но это не касается 
пешеходных светофоров. Мы также планируем устанавливать на крупных магистралях информационные 
табло, предлагающие пути объезда. Для пассажиров общественного транспорта мы установим на крупных 
остановочных пунктов табло с расписанием движения транспорта.

Скажите, а что произошло с выделенными полосами?

Хочу сказать, что эксперимент положительный, мы собираемся пустить дополнительные полосы для 
общественного транспорта. Вводим порядка 11 новых полос, приоритет общественного транспорта будет 
продолжен. Некоторые полосы, которые не были введены и некоторые действующие будут ликвидированы. 
Это порядка семи полос. Они по факту не были выведены из общего пользования. Мы ещё раз провели 
серьёзную оценку работы общественного транспорта на этих участках, во-первых. Во-вторых, на некоторых 
магистралях начались дорожные работы.

Серьёзнейшая проблема центра Москвы — это парковки. Их явно не хватает.

Парковка напрямую связана с выделенными полосами. Некоторые из полос, которые планируется ввести 
в этом году, они по факту заставлены автомобилями, которые припаркованы незаконно. В Центральном 
округе, например, незаконно паркуются примерно 46 тыс. автомобилистов в течение дня. 50 тысяч 
автомобилистов, которые, не думая, бросают машину, где придётся, создают проблему для нескольких 
миллионов пассажиров общественного транспорта, нескольких миллионов автомобилистов, которые 
паркуются законно. Эти 46 тыс. автомобилистов уменьшают пропускную способность улично-дорожной сети 
примерно на 40%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28599.html

С 1 сентября вводится запрет на информацию, вызывающую у детей 
страх, ужас и панику
С 1 сентября 2012 года вступает в силу закон «О защите детей от информации, причиняющей вред 
их здоровью и развитию», подписанный ещё президентом Дмитрием Медведевым в январе 2011 года.

Согласно справки государственно-правового управления, цели Федерального закона обозначены в его 
названии. «При современном уровне развития массовых коммуникаций и информационных технологий 
родители и учителя зачастую не имеют возможности оградить детей от негативной и вредной для них 
информации. Переизбыток жестокости и насилия в общедоступных источниках массовой информации 
может сформировать у детей искажённую картину мира и неправильные, порой даже опасные жизненные 
установки. Федеральный закон направлен на защиту детей от разрушительного, травмирующего их психику 
информационного воздействия, а также от информации, способной развить в ребёнке порочные 
наклонности», — пояснили в пресс-службе Кремля после подписания закона президентом.

Уточняется, что Федеральный закон вводит запрет на информацию, вызывающую у детей страх, ужас 
и панику, а также оправдывающую насилие и противоправное поведение: «Недопустимо бесконтрольно 
распространять информацию, способную вызвать у детей желание употреблять наркотики, алкоголь или 
побуждающую к причинению вреда своей жизни и здоровью».

Считается, что новый закон будет способствовать формированию гармоничной и психологически 
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устойчивой личности каждого ребёнка, бережному и грамотному воспитанию детей на идеях добра 
и справедливости.

Согласно Федеральному закону, оценивать, способна ли та или иная информационная продукция причинить 
вред здоровью и развитию детей, будут эксперты, имеющие высшее профессиональное образование 
и обладающие специальными знаниями в области педагогики, возрастной психологии, возрастной 
физиологии и детской психиатрии.

Отметим, что сейчас, за несколько дней до вступления в силу нового закона в СМИ 
и блогосфере появились сообщения о том, что для ТВ подготовили список слов, 
запрещённых для эфира. Стоит отметить, что в него вошли отнюдь не только матерные 
слова. В частности, в блоге радиоведущего Владимира Варфоломеева говорится: 
«Телеканалы заблаговременно начали предупреждать компании-производители 
контента о недопустимости использования в их продукции целого ряда слов 
и выражений, подчёркивая, что отныне использование табуированной лексики 
недопустимо, а распространённое ныне „запикивание“ сомнительных моментов 
нежелательно».

После этого, стали появляться сообщения, опровергающие существование списка запрещённых слов.

Добавим, в статье 5 закона «О защите детей от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию» 
сказано:

«К информации, запрещённой для распространения среди детей, относится информация:

1) побуждающая детей к совершению действий, представляющих угрозу их жизни и (или) здоровью, 
в том числе к причинению вреда своему здоровью, самоубийству;

2) способная вызвать у детей желание употребить наркотические средства, психотропные и (или) 
одурманивающие вещества, табачные изделия, алкогольную и спиртосодержащую продукцию, пиво 
и напитки, изготавливаемые на его основе, принять участие в азартных играх, заниматься 
проституцией, бродяжничеством или попрошайничеством;

3) обосновывающая или оправдывающая допустимость насилия и (или) жестокости либо побуждающая 
осуществлять насильственные действия по отношению к людям или животным, за исключением 
случаев, предусмотренных настоящим Федеральным законом;

4) отрицающая семейные ценности и формирующая неуважение к родителям и (или) другим членам 
семьи;

5) оправдывающая противоправное поведение;

6) содержащая нецензурную брань;

7) содержащая информацию порнографического характера.

К информации, распространение которой среди детей определенных возрастных категорий 
ограничено, относится информация:

1) представляемая в виде изображения или описания жестокости, физического и (или) психического 
насилия, преступления или иного антиобщественного действия;

2) вызывающая у детей страх, ужас или панику, в том числе представляемая в виде изображения или 
описания в унижающей человеческое достоинство форме ненасильственной смерти, заболевания, 
самоубийства, несчастного случая, аварии или катастрофы и (или) их последствий;

3) представляемая в виде изображения или описания половых отношений между мужчиной и женщиной;

4) содержащая бранные слова и выражения, не относящиеся к нецензурной брани».
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